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Сходят е конвейера сельскохо
зяйственные маншны, и тружени
ки деревни шлют благодарность 
незнакомым рабочим и инженерам, 
давшим жизнь новинке отечествен
ного машияостровння. Приходят в 
дом новоселы н п^жые теплые 
слова адресуют строителям. Стар
туют советские космические нораб-i 
ли — весь народ чествует не толь-, 
ко леагаикст-уеровв, во н тех, кто 
создавал эхн чудо-корвбпи.

Все лучшее на земле, все то, 
чем богата и сильна наша Отчизна, 
создано рунами рабочего человека. 
Так разве можно не гордиться име
нем советского рабочего, разве 
можно сегодня не оправдвевать 
трудом, всей жизнью высокое зва-j 
ние труженика, героя семилетки?

Идет на страницах печати боль
шой разговор,, начатый украинской 
колхозницей Героем Сидналистиче-, 
СНОП) Труда Надейедой Григорьев
ной Загаадой. О добром имени и 
совести хлебороба по-матерннски| 
умно и п]^яш®овенно заговорила 
женщина. Ио откликнулись на ев| 
слова не только работники сель-i 
ского хозяйства.

Передовой ленинградский рабо
чий депутат Верховного Совета; 
РСФСР фрезеровщик Кировского' 
завода И. Д. Леонов написал в ре
дакцию газеты «Вечерний Ленин
град»:

«Размьппляя над статьей старой 
колхозницы и радуясь ее глубоко
му пониманию самой сути комму
нистического труда, вместе с ней 
переживая ее тревоги, заботы, 
•близкие сердцу всех честных тру
жеников, я подумал о нас, людях 
рабочего класса, чье коммунисти
ческое сознание должно стоять 
особенно вькоко и ч ^  пример че
стного самоотв^женного труда 
должен служить маяком всем со
ветским людям, строящим комму
нистическое общество. Я додумал 
об огромной, яебьтало возросшей 
ответствеяносга каждого и» нас за 
су д а ^  коммуяисмяёского строи
тельстве н оробеняо за создание 
материаяьно-тетннческой базы 
коммушззма. Й я спрашиваю сзбя: 
все ли мы сделали для этого, пол
ностью ли вяладываем в свой труд 
жар сердш, тв^ческую мысль, 
зНашш, о ш т ?» .

Этот же вопрос задают сейчас 
себе тщсячи и тысячи советских 
рабочгос. И это знаменательно: все 
больше требовательности предъяв
ляет к себе наш современник.

Ник<ица не считали в ваших 
коллективах отличником производ
ства того, кто не видит дальше 
своего станка. Настоящий рабочий 
человек, передовик труда— тот, 
кто передает свое мастерство то
варищам по профессии, кто идет 
впереди соревнующихся за комму
нистический труд.

Золотые руки у слесарей 4-го 
цеха Томского электромеханиче
ского завода Павла Андреевича 
Канащенко и Александра Петрови
ча Афанасьева, и нет такой рабо
ты, которая была б им не под си
лу. Но не только поэтому их име
на в почете. Эти люди по-отече
ски шефствуют над молодыми ра
бочими.

Конечно, когда речь идет о та
ком шефстве над новичками, то де
ло не только в передаче производ
ственных секретов.

Ученик Евгения Васильевича 
Козлова — высококвалифициро
ванного рабочего подшипникового 
завода— ныне мастер этого пред
приятия Я. Шевченко так отзы
вается о своем учителе: «Учил ме
ня Евгений Васильевич до тонко
стей разбираться в машинах, пе
редавал секреты слесарного дела 
— за то ему большое спасибо. А  
за то, что он был мне воспитате
лем, учил жить правильно, привил 
гордость рабочего — спасибо 
вдвойне».

Наш советский рабочий — это 
хозяин производства, новатор, тво
рец.

Кому не известно в области имя 
каргасокского вальщика леса 
бригадира малой кошлексной
бригады Владимира Яньппевского? 
Освоив работу передовым методом.

ого бригада вместе с бригадой де
легата XXII съезда КПСС В. Мыт- 
ниченко стала инициатором сорев
нования за высокую выработку. 
В начале этого года члены брига
ды решили свалить, подтрелевать 
и погрузить крупными пакетами, 
25 тысяч кубометров древесины. 
Это очень высокое обязательство 
' — более двух годовых заданий! 
Вб Всесоюзном социалистическом 
соревновании малая комплексная 
бригада /’ В. Яньпиевского по ито
гам за первое полугодие заняла 
первое место в стране. Когда уз
нали члены бригады, что президи
ум ЦК профсоюза рабочих лесной, 
бумажной и деревообрабатываю- 

*1̂ «й промышленности наградил их 
врасным вымпелом, задумались они 
ю том, чем ответят на высокую 
оценку их труда. Здесь стало за
коном идти вперед от рубежа к 
рубежу. В те дни и родилсЮь но
вое обязательство бригады: «Встав 
на вахту в честь Великого Октяб
ря, мы, члены бригады В. Янышев- 
ского, даем слово — не к концу 
года дать 25 тысяч кубометров ле
са, а к 15 декабря».

Бригаду коммунистического тру
да Валентины Сапрыкиной с ма
нометрового завода зовут «косми
ческой» не только за то, что дев
чата включили в состав своего 
коллектива всех четырех небесных 
братьев и перевьшолняют за них 
нормы, но и за особое устремление 
девчат вперед, в будущее. «Мы 
так понимаем, — говорят девча
та, — на новые рубежи надо выхо
дить всем заводом».

Да, именно такая великая заин
тересованность в добром имени все
го предприятия и в конечном сче
те в успехах всей рабочей гвардии, 
в победах всего нашего обще
ства характерна для строителей 
нового общества.

Сегодня в нашей газете высту
пает коммунист токарь-инсгрумен- 
тальщик высшего класса ударник 
коммунистического труда завода 
«Снбэлектромотор» Михаил Зудин. 
Он предлагает на рабочих собрани
ях обсудить письмо И. Леонова 
«Доброе имя советского рабочего», 
опубликованное в «Вечернем Ле
нинграде» и газете «Правда». Он 
зовет каждого из рабочего коллек
тива осмотреться вокруг н опреде- 
л т ь , что еще мешает нам двигать
ся вперед.

С болью в сердце пишет Миха
ил Зудин о тех людях, которые 
трудятся не в полную меру, о «ле
тунах», которым недороги честь 
предприятия, честь коллектива.

Такие люди, о которых пишет 
тов. Зудин, есть и в других кол
лективах. И хоть лежат в их кар
манах рабочие пропуска, они и по
нятия не имеют о достоинстве ра
бочего человека. И очень плохо, 
что летунам, прогульщикам, пьяни
цам, разгильдяям кое-где не дают 
настоящего отпора.

На Томском лесоперевалочном и 
деревообрабатывающем комбинате 
даже мастера, руководители цехов 
подчас оправдывают любителей 
выпить, прогульщиков. Немало на
рушений трудовой дисциплины про
ходит незамеченным в цехах за
вода режущих инструментов.

Надо так ставить вопрос: не 
только руководитель бригады, сме
ны, цеха, но и просто рядовой ра
бочий — в ответе за поведение и 
груд своего товарища. Коллектив 
— лучший воспитатель.

Партийные, комсомольские и 
профсоюзные организации должны 
во всех коллективах положить в 
основу воспитательной работы с 
людьми борьбу за высокое комму
нистическое сознание труженика, 
за доброе имя советского рабочегб.

Все могут, все умеют рабочие 
руки. Сильные, мозолистые, умные, 
они почти 45 лет назад переверну
ли старый мир, построили справед
ливейшее общество и сейчас осу
ществляют мечту человечества — 
возводят здание коммунизма. Нет 
благороднее миссии, чем утверж
дать на земле Мир, Труд, Свободу, 
Равенство, Братство и Счастье всех 
народов. Нет почетнее дела, чем 
быть строителем нового коммуни
стического общества.

Строительство
животноводческих помещений

Усилить темпы хлебозаготовок
ОРГАНИЗОВАННО И БЫСТРО ЗАВЕРШИТЬ 

ВСЕ ОСЕННИЕ ПОЛЕВЫЕ РАБОТЫ
☆  ☆

УБОРКА ЗЕРНОВЫХ ЗАКОНЧЕНА | Фунда мент
к  2 5  сент яб р я  вы полним  

п л а н  подъема зяби
18 сентября колхозы Пьшкино- 

Троицкого ■ района завершили 
уборку зернобобовых культур на 
площади более 20 тысяч гекта
ров, полностью засыпали семена 
для посева в будущем году.

Сейчас главное внимание в 
районе уделяется вспашке- зяби. 
План подъема зяби выполнен на 
50 процентов. Во всех колхозах, 
бригадах' прошли собрания меха
низаторов, на которых решено 
завершить подъем зяби к  
25 сентября. Механизаторы кол
хоза «Путь Октября» выступили 
с инициативой бороться за высо
кую культуру земледелия, доби
ваться отличного качества вспаш. 
ки зяби. Эта инициатива поддер

жана во всех колхозах района. 
Все тракторы, освободившиеся от 
уборочных работ, сейчас переклю
чены на вспашку зяби.

В колхозах завершается подъ
ем льна, продолжается уборка 
картофеля.' В целом по району 
убрано 35 процентов посевов кар
тофеля. Лучше других эти работы 
организованы в колхозе имени 
Ленина. Здесь в основном клубни 
убирают картофелекопалками. 
Убрана половина посевов этой 
культуры. С каждого гектара кол. 
хозники получают по 100— 120 
центнеров клубней.

М. НИКУЛИН, 
секретарь Пышкино-Троиц- 
ного райкома КПСС.

Животноводы совхоза «Колпашев- 
ский» поддержали хорошее начи
нание животноводов совхоза «Рыба- 
ловский» Томского района и колхоза 
имени Ленина Асиновского района. 
Рабочие совхоза активно включились 
в подготовку животноводческих по
мещений к  зиме. На Мараксинской 
ферме ведется ремонт животноводче
ских построек, строится коровник на 
кирпичном фундаменте.

На Тогурской ферме расширяется 
помещение имеющегося коровника си
лами рабочих Еетского лесозавода. С 
15 октября в одной половине ко
ровника можно будет размещать жи

вотных. Здесь же ведется капиталь
ный ремонт телятника силами рабо
чих стройуправления М  23. Плотни
ки  полностью обеспечены материала
ми. Е началу зимовки помещения бу
дут готовы.

В подготовке скотных дворов к 
стойловому содержанию рабочие ферм 
обращают особое внимание на водо
снабжение ферм. На Моховекой фер
ме совхоза «Еолпашевский» к  нача
лу зимовки йсота будет построена 
водонапорная башня.

На первые месяцы зимовки решени 
создать запас фуража вблизи ферм.

А. АЛГИН.

НА ВАХТЕ  
В ЧЕСТЬ ОНТЯБРЯ

Под лозунгом «Достойно встретим 
45-ю годовщину Великого Октября» 
работают в эти дни ко.чхозники сель
хозартели имени Еалинина Асинов
ского района. Это хозяйство в числе 
первых в районе закончило уборку 
зерновых, досрочно рассчиталось с 
государством по продаже зерна. Все
го продано 5.100 центнеров зерна.

Льноводы колхоза первыми в рай
оне вытеребили лен на 224 гектарах 
и закончили его обмолот. Сейчас ар
тель сдает льносемена государству. 
Особенно хороший урожай льносемян 

по 4 центнера с гектара —  полу
чили льноводы третьей бригады, где 
бригадиром то'в. Чернов.

Выращен хороший урожай карто
феля: не менее 150 центнеров 
клубней с каждого из 53 гектаров.

Больше половины посевов картофеля 
уже убрано

Механизаторы заканчивают вспаш
ку зяби. Трактористы-3. Ляшков и 
И. Новиков ежесменно вспахивают на 
2 — 3 гектара больше .нормы. Еачест- 
во их работы отличное. Вспашка 
зяби идет круглосуточно.

Хорошо готовится хозяйство к  зи
мовке скота. Животноводческие поме
щения здесь почти все новые. Брига
да из 10 плотников сейчас ведет мел
кий ремонт. Опробована новая доиль
ная установка типа «елочка». Живот
новоды рассчитывают не снижать на
дои молока и зимой. Для этого есть 
все условия: хорошие помещения
и необходимый запас кормов.

И. КОРШУНОВ.

ШВ ЗАШШШ НА ШАА
Сейчас в хозяйствах Еожевников- 

ского района в основном завершена 
уборка хлебов, выполнен план за

сыпки семян. В колхозах засыпают 
зерно на фураж, выдают колхозни
кам на трудодни. А вот задача вы- 
долнения плана продажи хлеба госу
дарству здесь считается второсте
пенной. На 18 сентября государству 
продано лишь 209 тысяч центнеров 
зерна, план выполнен только на 69 
процентов. Еще ни одно хозяйство 
района не выполнило своего обяза* 
тельства по продаже хлеба.

Лучше других держат свое слово 
хлеборобы колхоза «Заветы Лени
на», выполнившие план продажи 
хлеба государству более чем на 90 
процентов. Из этого хозяйства на 
хлебоприемные пункты' поступило 
23.640 центнеров зерна. С каждого 
гектара зерновых государству про
дано по 4,2 центнера. Еолхоз про
должает продажу зерна. На 86,7 
процента выполнил план и продол
жает продавать хлеб государству 
колхоз имени Ленина. Председатели 
этих K0.TX030B Г. И. Баранов и Н. П. 
Рогожкин и секретари партийных 
организаций В. П. Емельянов и А. Я. 
Семенов с чувством высокой партий
ной ответственности относятся к  вы. 
волнению первой заповеди перед го-

Комбинированный 
силос для свиней

Механизаторы нашего колхоза 
имени Еирова вырастили в этом 
году 150 гектаров «королевы по
лей». Е уборке ее мы приступили до 
заморозков. На днях закончили си
лосование. На уборке кукурузы хо
рошо работали тт. Василевский и 
Яковлев. Вся кукуруза с площади 
146 гектаров заложена в наземные 
бурты с добавлением 15— 20 про
центов соломы. Силосные бурты за
ложены вблизи животноводческих 
ферм. На многих участках зеленая 
чудесница дала хороший урожай —  
по 350— 400 центнеров зеленой 
массы с початками. На площади 
6 гектаров початки достигли молоч
но-восковой и восковой спелости. Их 
мы решили заложить на корм 
свиньям..

Механизаторы колхоза закладыва
ют комбинированный силос для сви

ней. Силосоуборочный комбайн тов. 
Яковлева скосил для комбинирован
ного силоса два гектара кукурузы  с 
початками. Одновременно мы закла
дываем на корм свиньям сахарную 
свеклу, картофель, зерновые отходы. 
Е свиноферме была доставлена 
кукуруза с початками с двух гекта
ров, механизаторы колхоза выкоцали 
2 гектара сахарной свек.чы, два гек
тара картофеля. Все это измельчено' 
и заложено в траншеи. В ком
бинированный силос, кроме кукуру
зы с початками о шести гектаров, 
заложена сахарная свекла с площади 
двух гектаров, картофель— с 3 — 4 
гектаров, 120 центнеров зерновых 
отходов.

И. ПРАВДИН, 
председатель колхоза имени 
Кирова Бакчарского района.

урожая
в  нынешнюю осень колхоз «Е но

вым победам» Шегарското района от
правил в закрома Родины 18.550 
центнеров зерна, что составило 100,2 
процента к  плану. Из этого количе
ства 3.500 центнеров семян —  сор
товые. В этот год это хозяйство по
лучило хороший урожай хлебов. В 
среднем с гектара получено по 14—  
15 центнеров пшеницы, в третьей и 
четвертой бригадах урожай был еще 
выше. А ведь год тому назад урожай 
этой культуры здесь был в два ра
за ниже. Агроном колхоза В. Негоди- 
на, руководители хозяйства и хле
боробы уверенно заявляют:

—  Хороший урожай дала нам 
зябь.

Почти все яровые в этом году бы. 
ли посеяны по зяби. И зябь оправ
дала себя. Вот почему сейчас хле
боробы артели вспашке зяби уделя
ют так много внимания. Уже напаха
но 2.700 гектаров. Это две трети 
планового задания.

Высокой выработки на пахоте до
биваются многие механизаторы.

П. СТОЯНИИ.

/

На томском заводе «Республика» более шестнадцати лет работает 
Михаил Федорович Панкратов. Передовой производственник, активный 
рационализатор в дни трудовой вахты в честь 45-й годовщины Велико
го Октября норму выработки выполняет на 140— 150 процентов.

На снимке: М. Ф. Панкратов.
Фото Ф. Хитриневича.

..Е «Л Ж 1 В Б Д '‘  НА ПГННРТЫШСБОЙ ЦЕЛИНЕ
ПЕТРОПАВЛОВСК, 19 сентяб

ря. (Корр. ТАСС). В «соревнова
нии» пшениц на урожайность побе
дительницей на севере Целинного 
края оказалась «саратовская-29». 
В совхозе «Чистовский» «волжан
ка» дала нынче по 24 центнера с 
гектара, при средней урожайности 
зерновых — 11. Ни одного дождя 
за лето не выпало в совхозе «Ок
тябрьский», и с посевов «саратов-

ской-29» все-таки получили 
15-центнеровый урожай, а в совхо
зе «Ольгинский» — 30 центнеров с 
гектара. Успешно выдержала экза
мен пшеница сорта «лютес- 
ценс-758».
, Этими пшеницами в текущем го

ду было занято в области 150 ты
сяч гектаров, в будущем намечает
ся занять ими не менее 700 тысяч 
гектаров.

ОСЬ БОНН— ПАРИЖ“-  
ОРУДНЕ РЕВАНШИЗМА

сударством. Продолжает продавать 
хлеб государству колхоз имени Дзер
жинского. Например, 17 сентября из 
этого хозяйства на Еожавниковский 
хлебоприемный пункт поступило 328 
центнеров зерна.

Однако руководители других кол
хозов района сдерживают продажу 
хлеба государству. А хлеб в районе 
есть. Зерно залеживается. на токах, 
портится.

Еолхоз имени XXII съезда ЕПСС 
план продажи хлеба выполнил'толь
ко на б2 процента. В то же время в 

хозяйстве на токах испортились сот
ни центнеров зерна.

Хуже всех выполняют первую за
поведь перед государством хлебо
робы колхоза «Сибирь». Здесь уже 
полмесяца тому назад продажа хле
ба государству вообще прекращена, 
а план выполнен лишь на 55,7 про
цента. С каждого гектара зерновых 
продано только по 2,7 центнера 
хлеба. По 2,5 центнера с каждого 
гектара зерновых пподано в колхозе 
имени XXI съезда ЕПСС. Это хозяй
ство продало 38.439 центнеров зер
на из 66.500 центнеров по плану. 
Сдерживают продажу зерна колхозы 
«Новый путь», имени Кирова.

В. БУТОРИН, 
_________ наш соб. корр.

Советское правительство уполномо
чило ТАСС сделать следующее заяв
ление.

За последнее время в Западной Ев
ропе в рамках агрессивного блока 
НАТО создаются новые опасные для 
дела мира военно-политические ком
бинации западных держав. Для совет
ского народа, вынесшего на своих 
плечах главную тяжесть борьбы про
тив гитлеровской Германии, небезраз
лично, в каком направлении и теперь 
развиваются события в этом важном 
районе. земного, шара. От тпго, как 
складываются отношения между госу
дарствами Европы, во многом зависят 
судьбы всеобщего мира и междуна
родная безопасность.

В самом деле, как известно, имен
но в Европе вспыхивали пожары 
двух мировых войн. И ныне в Евро
пе продолжают сохраняться очаги 
серьезной опасности. До сих пор не 
ликвидированы остатки второй ми
ровой войны, не заключен германский 
мирный договор, не нормализовано 
пололгение в Западном Берлине. В За
падной Германии вновь подняли го
лову милитаристские и реваншист
ские силы, с помощью которых Гит
лер развязал вторую мировую войну. 
В этих условиях особо важное зна
чение приобретает вопрос о том, куда 
ведут те или иные .действия прави
тельств, —  к  оздоровлений обста
новки и к  укреплению мира, или же 
к  усилению напряженности и ново
му военному конфликту. Именно с 
этой точки зрения следует подойти к  
оценке франко-западногерманского 
военно-политического сотрудничест
ва, именно под этим углом следует 
рассматривать и  недавнюю поездку 
президента Франции де Голля в ФРГ.

Реакционные правящие круги 
Франции и Западной Германии прило
жили немало усилий для того, чтобы 
представить эту поездку как истори
ческий акт франко-германского при
мирения, изобразить ее чуть ли не 
как «могучий фактор мира». При 
этом не было недостатка в стремле
ниях предать забвению то, что на 
протяжении только одного столетия 
германский милитаризм несколько 
раз развязывал захватнические вой
ны в Европе, нападал, на Францию. 
Забвению хотят предать и то, . что 
французский народ в этих войнах с 
германским милитаризмом пролил 
немало крови, заплатил жизнями 
своих сы1шв, защищая независи
мость Франции.

Разумеется, народы Европы поло
жительно оценили бы, если Франция, 
в соответствии со своими обязатель
ствами по Потсдамскому соглашению 
и используя свои связи с прави
тельством ФРГ, содействовала бы 
миролюбивому и демократическому 
развитию Германии, быстрейшему 
заключению германского мирного до
говора. Они могли бы только горячо

З а я в л е н и е
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приветствовать укрепление дружбы 
между французским и германским 
народами на такой миролюбивой ос
нове.

Однако дело обстоит совсем не так, 
как это пытаются представить офи
циальные круги Парижа и Бонна. 
Правительство Франции, идя на сбли
жение с ФРГ, имеет в виду отнюдь 
не интересы мира и европейской 
безопасности. Это еще раз наглядно 
подтвердил официальный визит пре
зидента де Голля в Западную Герма
нию. Еак многочисленные публичные 
выступления де Голля в Западной 
Германии, так и его переговоры с 
канцлером Аденауэром, итоги кото
рых были закреплены в опубликован
ном 7 сентября совместном коммюни
ке, не оставляют сомнений в том, что 
налицо имеется сговор, направлен
ный на обострение международной 
обстановки, на усиление гонки воору
жений.

Здесь речь идет не о дружбе меж
ду французским и германским наро
дами, а о сделке французских правя
щих кругов с. руководителями ны
нешнего бовнекого, «рейха», которые 
открыто добиваются ревизии итогов 
второй мировой войны. Руководители 
Западной Германии, тесного союза с 
которыми нщет де Голль, выдвигают 
территориальные притязания к  цело
му ряду европейских, государств, де
монстративно отказываются от норм_а- 
лизации отношений е государствами, 
которые не раз подвергались нападе
нию со стороны германских милита
ристов, всячески препятствуют до
стижению договоренности между дер
жавами относительно германского 
мирного урегулирования и нормали
зации на этой основе положения в 
Западном Берлине. Боннские милита
ристы и реваншисты не скрывают 
своих намерений с помощью силы 
реализовать свои авантюристические 
планы и требуют предоставления 
бундесверу ракетно-ядерного оружия. 
С этими-то силами войны и реван
шизма- не только дружат, но и соли
даризируются ныне французские пра
вящие круги.

Официальный визит главы фран
цузского государства в ФРГ показал, 
что сейчас французские и западно- 
германские правящие круги не только 
не скрывают враждебную Советско
му Союзу направленность своего 
блока, но, напротив, всячески ее 
подчеркивают. Министр иностранных 
дел'Франции Еув де Мюрвиль нака
нуне визита президента де Голля в

ФРГ выступил с клеветническим 
заявлением, утверждая, что для 
Франции будто бы «германская угро
за уступила место русской угрозе». 
Что же касается президента де Гол
ля, то он в своих выступлениях в 
Западной Германии пошел еще даль
ше, заявив, что как Франции, так и 
Федеративной Республике Германии 
якобы «угрожает вместе непосред
ственная опасность со стороны Со
ветского Союза». Эти заявления при
шлись по душе боннским государст
венным деятелям и были ими горячо 
поддержаны.

Разговоры о «советской угрозе»—  
прием не новый. Е нему прибегали 
еще создатели антикоминтерновско- 
го пакта, готовясь развязать вторую 
мировую войну. Е этому приему фак
тически возвращаются сейчас для 
того, чтобы .как-то замаскировать 
агрессивную сущность вынашивае
мых планов. Эти планы на деле со
стоят в том. чтобы на основе «оси 
Бонн— Париж» сколотить военно
политическую группировку в Запад
ной Европе для подготовки всякого 
рода авантюр против СССР и других 
миролюбивых .государств. Как же 
можно понять иначе крикливое за
явление генерала де Голля об орга
низации Европы «от Атлантики' до 
Урала», да еще при условии ликви
дации социалистического строя в 
странах Восточной Европы? Это та 
же старая несбыточная мечта евро
пейской реакции восстановить в Ев
ропе отброшенные историей порядки. 
Такие планы как нельзя лучше отве
чают агрессивным устремлениям, за
падногерманских милитаристов и 
реваншистов, которым все еще не да
ют покоя бредовые идеи Гитлера об 
установлении «нового порядка» от 
Атлантики до Урала. Не случайно 
визит де Голля, его выступления уси
лили разгул реваншистских страстей 
в ФРГ. Повсюду реваншисты встреча
ли генерала де Голля лозунгами ан
нексии территорий, принадлежащих 
Советскому Союзу, Польше и Чехо
словакии. С откровенной радостью 
восприняли западногерманские пра
вящие круги присоединение де Гол
ля к  их формуле о «самоопределе
нии», за которой скрывается опасный 
план Бонна, направленный на погло
щение территории ГДР и насильст
венный пересмотр границ в Европе, 
сложившихся в результате второй ми
ровой войньь

Президент Франции не. пожалел 
красок для публичного прославления 
германского милитаризма. В своем 
выступлении перед офицерами акаде
мии бундесвера в Гамбурге генерал 
де Голль говорил о «добродетелях» ' 
военщины, о «благородной области 
единства» между французскими и 
германскими военными, о «выдаю
щемся значении военных факторов» 

(Окончание на 2-й стр.).
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Рабочая гордость
Большую ответную волну вызвала 

у  советских людей статья житомир
ской колхозницы. Надежды Григорь
евны Заглады «Дорожите честью хле
бороба!». Почти в каждой газете мож
но прочесть взволнованные раздумья 
наших тружеников над этой статьей. 
Своими мыслями.делятся не только 
труженики колхозных и совхозных 
полей, но я  рабочие. Очень толково о 
призвании рабочего рассказал в 
своей статье «Доброе имя советского 
рабочего» потомственный ленинград
ский рабочий Иван Давыдович Лео
нов.

Какой же силой должны обладать 
строчки небольшой статьи, написан
ные простой женщиной-крестьян- 
кой, чтобы так взволновать во всех 
уголках страны не только людей 
своей профессии, но и всех тех, кто 
трудом создает богатство Родины! Та
кой силой и  обладает письмо Надеж
ды Григорьевны Заглады, так как  она 
сумела очень просто и взволнованно 
рассказать о самом главном в жизни 
рабочего человека —  его чести, ра
бочей совести, его добром имени. И 
где бы ты ни работал —  на колхоз

ном поле, на ферме, на заводе, фаб
рике, в леспромхозе, совесть у  тебя 
должна быть одна —  коигаунистиче- 
ская.

Более четверги века работаю я то
карем, из них почти двадцать лет на 
томском заводе «Сибэлектромотор». 
Большую радость испытываю отто
го, что твердому, непос.чушному ме
таллу придаю форму, которая нужна 
людям.

Радостно на-душе оттого,- что с 
каждым годом растет вширь наш за
вод, а из заводских ворот все больше 
и больше выходит электромоторов, 
которые так нужны для создания ма
териально-технической базы комму
низма.

Здесь, на заводе, стал я токарем 
высшего класса, без отрыва от про
изводства закончил электромеханиче
ский техникум, получил партийную 
закалку.

Хорошую путевку в жизнь получи
ли на заводе и многие мои товарищи. 
Это их руками раздвинуты вширь за
водские корпуса, смонтировано но
вейшее оборудование, освоен выпуск 
новой продукции.

Взять, к  примеру, заточника Бори
са Масунова. Для него стало законом 
давать каждую смену по полторы—  
две нормы. Никогда не задумываются 
о своих личных выгодах, когда дело 
касается родного завода, шлифовщик 
Василий Коровянский, фрезеровщики 
Николай Рубалов, Константин Ска
кун, -такары Александр Крлмаков . .и 
М'ногие другие.

Как и я, каждый из них горячо 
любит свой завод. Но наша любовь 
не слепая. С болью за свое ог
ромное детище видим мы па заводе и 
го, что никак не хочет мириться с на
шей честью. Прямо надо сказать: не 
все еще трудятся у  нас в полную ме
ру и не у  каждого болит сердце за 
общее дело.

В этом году с нашего завода уво
лилось более тысячи человек. Есть 
тут разные причины: и 'жилья не 
хватает, и труд на многих участках 
организован плохо. Но ведь и приня
то за это время более тысячи человек. 
Значит, причина не в этом. Есть у нас 
еще люди, которым дорога не 
честь своего предприятия, своего кол
лектива, а дороги свои личные ко
рыстные интересы. Работать помень
ше, а получать побольше —  таков 
их лозунг. Едва прослышав о том, 
что где-нибудь платят на рубль боль
ше, такой себялюбец бросает все и 
бежит на новое место. Недаром в на
роде таких презрительно называют 
«летунами»; о них недавно на стра
ницах «Красного знамени» шел боль
шой и правильный разговор.

За примерами далеко ходить не на
до. Совсем еще недавно громкая сла
ва шла о литейщике нашего завода 
Владимире Капцове. О нем писали в 
газетах, говорили по радио, его пор
трет поместили на городскую Доску 
почета, ему присвоили звание удар

ника коммунистического '^уда . Но 
не надолго хватило Капцова. Столк
нувшись с первыми серьезными труд
ностями, он спасовал и сбежал с за
вода. Сбежал в тот момент, когда в 
цехе не хватало людей, когда его 
опыт так был нужен коллективу.

Думал ли Капцов о рабочей сове
сти, когда покинул поднявший его на 
щит с.чавы коллектив, да и есть ли 
у него эта самая рабочая совесть? 
Пусть на этот вопрос ответят те, с 
кем сейчас рядом работает Капцов.

Хочу привести еще один пример о 
верности данному слону. Без этой 
верности не может быть и доброго 
имени рабочего человека.

Комсомольцы инструментального 
цеха обязались изготовить своими 
силами для подшефного совхоза 
доильную установку. Доброе дело —  
помочь колхозникам механизировать 
тяжелый труд доярок. Много было 
произнесено обещаний и заверений. 
А что получилось из этого? Гром
кий пшик. Не ‘ сдержали комсомоль
цы своего слова.

Может, не могли? Могли, среди них 
немало высококвалифицированных 
рабочих, есть и инженерно-техниче
ские работники. Просто наплеватель
ски отнеслись к  своему обещанию.

Кое-кто в цехе рассуждал: ничего, 
сделают к ,  другому сроку, ведь это 
обещание, а не плановое задание. 
Очень вредны так1Й слова, особенно 
применительно к  молодым. И хочется 
мне сказать молодежи: никогда, ни в 
малом, ни в большом не отступайте 
от данного вами слова, если уж  взя
лись за дело, доведите его до конца. 
А иначе не будет у  нас веры друг 
другу, а значит, и  крепкого, сплочен
ного коллектива.

Есть у  нас еще одно большое зло 
—  равнодушие. Сколько вреда оно 
наносит нашему общему делу!

Идешь по сборочным цехам нашего 
завода, и  нередко стыдно становится 
за сборщиков. В проходах, в углах 
порой в беспорядке свалены сотни, 
а то и тысячи забракованных рото
ров и статоров. Многие из них можно 
было бы быстро, исправить, но на них 
махнули рукой. Сколько человече
ского труда, ценных материалов про
падает впустую! Неужели для того, 
чтобы своевременно исправить цен
ную вещь, нужна, как об этом совер
шенно справедливо пишет Надежда 
Григорьевна, специальная команда 
сверху? А где же ваша рабочая честь, 
где ваша заинтересованность в на
шем общем деле, товарищи сборщи

ки?
Во многих цехах нашего завода 

очень грязно. Часто об этом говорят 
на' общих собраниях, но в цехах не 
становится чище. А почему? Порядок 
м .ело навести лишь сообща, а у,нас 
ещё много’ 'равнодушных к  повыше
нию культуры производства. Есть и 
такие разговоры: «Наше дело рабо
тать у  станков, а о порядке пусть на
чальство позаботится». И не замеча
ет такой безразличный ко всему, кро
ме своей выработки, человек, что и 
выработка его от грязи и беспорядка 
становится меньше.
. Иногда мы не обращаем внимание 

на так называемые «мелочи», а как 
очень часто бывают накладны такие 
Мелочи!

Опоздал человек на- пять— десять 
минут. Ничего, поднажмет, и план 
будет, минуты, мол,— дело небольшое. 
А у некоторых такие опоздания ста
новятся правилом. Рабочий заготови
тельной мастерской нашего цеха Ива
нов, например, не видит ничего' за
зорного в том, что придет на, смену 
на несколько минут позже. А ско.чько 
таких минут мы теряем? Недавно, уже 
после того, как прочел статью Н. Г. 
Заглады, я пришел за десять минут 
до, окончания второй смены и увидел 
у-проходной многих рабочих второго, 
пятого и шестого цехов. Они должны 
были еще десять минут работать. А 
ведь это тоже дело нашей рабочей 
совести.

И еще хочется об одном сказать:

ПАРТИЙНАЯ Х Р О Н И КА
Семинар на фабрике 

„Сибирь*'
Ленинский райком КПСС 

г. Томска провел на спичеч
ной фабрике «Сибирь» се
минар руководителей пред
приятий, секретарей партий
ных и комсомольских орга
низаций, председателей проф
союзных кодатетов предприя
тий района, посвященный даль
нейшему развитию соревнова
ния за коммунистический труд.

Директор фабрики тов. Лавин 
рассказал о том, как это сорев
нование помогает колдеятиву 
предприятия успешно выполнять 
поставленные перед ним зада
чи. Сейчас на фабрике трудятся 
один цех, две смены, 19 бригад, 
которым присвоено высокое зва
ние. и 41 ударник коммунисти- 
чеоко1ГО труда.

С большим вниманием слу
шали участники семинара вы
ступление начальника коробко
набивочного цеха тов. Ивано
вой. Она рассказала о больших 
переменах в жизни цеха, кото
рые произошли • за последний 
год.

После этого участники семи
нара побывали в цехах пред
приятия.

Когда оии снова собрались в 
клубе, перед ними выступили 
бригадир бригады коммунисти
ческого труда, участник Всесо
юзного совещания передовиков 
сс1ревнования за звания бригад 
и ударников коммунистического 
труда А. И. Андреева, сменный 
мастер А. И. Кочегарова, пред
седатель фабричного комитета 
Г. М. Тонких, секретарь пар
тийного бюро фабрики В. В. 
Пастухов, первый секретарь Ле
нинского райкома КПСС А. И. 
Демчук.

В кировском 
райкоме КПСС

в  Кировском райкоме КПСС 
г. Томска состоялось совещание 
секретарей партийных органи
заций, поевящейное задачам 
партийных организаций в пе
риод подготовки к выборам в 
Кир01вский районный Совет.

Был обсужден также вопрос 
о работе с молодыми коммуни
стами. Отмечалось, что в неко
торых партийных организациях 
несколько ослаблена работа с 
кандидатами в члены партии, 
отдельные парторганизации сла
бо заботятся о росте рядов пар
тии.

рабочей честью надо дорожить не 
только самому рабочему, но и тем, 
кто стоит рядом с ним. Есть у  нас, к  
сожалению, еще такие мастера и ру
ководители цехов, которым ничего не 
стоит нагрубить рабочему, унизить 
его человеческое достоинство. Нельзя 
мириться с такими фактами. Если да
же в чем и провинился рабочий, ему 
следует разъяснить его ошибку. Гру
бостью, руганью мастера и другие 
начальники не столько унижают до
стоинство рабочего, сколько наносят 
ущерб своему авторитету, своей че
сти.

Я сказал далеко не обо всем, о 
чем хотелось сказать после чтения 
письма житомирской колхозницы. 
Думаю, что подобные мысли волнуют 
и многих других рабочих. По примеру 
многих колхозов и совхозов нашей 
страны, где письмо Н. Г. Заглады об
суждается на общих собраниях, не
плохо было бы ее письмо, а. также 
письмо И. Д. Леонова обсудить йа на
ших рабочих собраниях. Не веем эти 
письма придутся по душе. Но они за
ставят каждого продумать свои по
ступки, свое поведение, осмотреться 
вокруг и определить, что нам мешает 
быстрее двигаться вперед. Такой раз
говор поможет каждому рабочему че
ловеку задуматься о том, что ему 
нужно сделать, чтобы дать больше 
обществу, родной стране, народу.

Михаил ЗУДИН, 
токарь-инструментальщик том
ского завода «Сибэлектромотор», 
ударник коммунистического труда.

X
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в  социалистическом соревновании за большое молоко высоких ре
зультатов добилась доярка Подломской фермы совхоза «Победа» Ту- 
ганского района Екатерина Иосифовна Гоцман.

За 8 месяцев этого года она надоила 2.413 килограммов молока на 
корову и заняла первое место среди доярок Томского территориаль
ного производственного управления.

На снимке: доярка Е. И. Гоцман. Фото Г. Краонавейкина,

Досрочно выполнить план продажи молока государству

НАДО УСИЛИТЬ ОРГАНИЗАТОРСКУЮ РАБОТУ
Каргаеокский район резко отста

ет е производством и продажей мо
лока государству. Такое поло
жение с производством молока вызы
вает серьезную тревогу у инспекто- 
ров-организаторов Колпашевского 
производственного управления, у  ру
ководителей района. Не проходит 
почти ни 'ОДНОГО заседания бюро рай
кома КПСС, исполкома районного Со
вета, на которых бы не обсуждалось 
положение с производством молока. 
Разговоры ведутся обстоятельные, 
разрабатываются исчерпывающие ме
ры. Но это не дает положительных 
результатов. Положение с продажей 
молока-государству остается на од
ном уровне.'

В начале года правление самого 
крупного в районе колхоза «Заря 
коммунизма» обещало увеличить про
изводство и продажу молока государ-, 
ству. Но, как показьщают., цифры, 
своего слова не'сдержало.'Производ
ство молока по сравнению е прош
лым годом в этом хозяйстве умень
шилось на 187 центнеров. Колхоз
ные животноводы даже не сумели 
добиться прошлогоднего уровня надоя 
молока. Надой молока на корову со
кратился на 26 килограммов. Пред
седатель колхоза тов. Каминский объ
ясняет это низкой жирностью моло
ка. Но такое объяснение шито белы
ми нитками. Главное, что тормозит 
•выполнение обязательств —  отсутст
вие правильной организации труда

ЖИВ0ТН0В0Д0.В. Трехкратная дойка 
высокомолочных коров, подкормка 
ЖИВОТНЫХ концентратами здесь не 
применяются.

В сельхозартели «Новый быт» 
надои на корову увеличились, а про
дажа молока государству уменьши
лась на 78 центнеров. Дело в том, 
что в об, (̂ем стаде сократи
лось число дойных коров, а, сле
довательно, уменьшилось валовое 
производство молока. Годовой план 
продажи молока колхозом выполнен 
немногим больше чем наполовину.

Проваливает выполнение годового 
плана производства и продажи моло
ка государству колхоз «Сибиряк». 
При годовом плане 3.150 центнеров 
продано только 1.201 центнер. В 
правлении нет расчета, как же кол
хоз будет- покрывать долг перед го
сударством по продаже молока.

Особенно отстают с производством 
молока рыбоартели района. Напри
мер, рыбоартель имени Куйбышева 
выполнила годовой план продажи мо
лока только на 52 процента, артель 

.имени Кутузова —  на 46 процентов.- 
Среди доярок и пастухов колхо

зов, рыбоартелей района немалв пе
редовиков, добивающихся высокой 
продуктивности скота, однако опыт 
их не распространяется.

Труженики сельского хозяйства 
Каргасокского района взяли высокие 
обязательства по продаже государст
ву продуктов животноводства, эти 
обязательства реальны. Факты же го
ворят о том, что во многих хозяйст
вах они выполняются плохо.

Надо усилить организаторскую ра. 
боту среди животноводов, по-настоя
щему бороться за каждый литр 
молока. Т. КУРИЛОВИЧ.

ПЛЕНУМ ПАТОФИЗИОЛОГОВ СИБИРИ 
И ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА

Сегодня в Томском Доме уче
ных от15рывается I'V пленум Си
бирского и Дальневосточного фи
лиала Всесоюзного общества пато- 
физиологов.-

В работе пленума примут уча
стие ученые Томска, Омска, Крас
ноярска, Иркутска, Читы, Хаба
ровска, Новокузнецка и других го
родов, представители научно-ис-

следо'вательских институтов Ака
демии наук СССР из Москвы, Но
восибирска и Красноярска.

■участники пленума обсудят 
актуальные вопросы медицинской 
теории и практики. В период рабо
ты плену^иа состоится симпозиум 
по проблеме «Желудочно-кишеч
ный тракт и система крови».

Е. ГОЛЬДБЕРГ, 
кандидат медицинских наук.

„бСЬ БОНН-ПАРИЖ“ 
-орудие реваншизма

(Окончание. Начало на 1-й стр.).

у немцев и французов. Все это про
звучало как реабилитация преступно
го германского милитаризма. Как же 
далеко отошел генерал де Голль от 
той трезвой оценки разбойничьего 
характера германского милитаризма, 
которую он давал в годы второй ми
ровой войны!

Естественно, что поощрение ре
ваншистских настроений и разжига
ние милитаристских страстей от
нюдь не содействуют делу ликвида
ции очага напряженности в Европе. 
Да во время своих встреч и бесед 
президент де Голль и канцлер Аде
науэр и не занимались вопросами 
мирного урегулирования германской 
проблемы, наягротив, они делали все 
для того, чтобы создать новые за
слоны и завалы на пути германско
го мирного урегулирования и еще 
больше объединить свои усилия для 
активизации борьбы против любых 
предложенйй, направленных на та
кое урегулирование. Бонн и Париж 
выступили как рьяные сторонники 
сохранения изжившего себя оккупа
ционного режима в Западном Берли
не, за дальнейшее использование 
Западного Берлина в качестве базы 
НАТО в центре ГДР.

Тем самым • правительство Фран
ции вновь подтвердило свою готов
ность служить интересам Бонна, го
товность поддержать западногерман
ские милитаристские круги, усилия 
которых давно направлены на то, 
чтобы любой ценой попытаться вос
препятствовать ликвидации ненор
мального положения в Западном Бер
лине.

Официальный визит де Голля не
мало содействовал дальнейшему уси
лению военного сотрудничества 
Франции и Западной Германии. Фран
цузский президент в своих публич
ных выступлениях прямо указывал 
на не'обходимость «органического 
сотрудничества» французской и за
падногерманской армий, призывал к 
«объединению возможностей» Герма
нии и Франции в целях увеличения 
и расширения их военного потен
циала.

Нельзя исключать, что такое «ор
ганическое сотрудничество» армий 
Франции и ФРГ может быть исполь
зовано западногерманской военщиной 
для совместного с Францией произ
водства и оснащения бундесвера все
ми видами оружия. Не случайно во 
франко-западногерманских совмест
ных заявлениях нет даже и намека 
на наличие у них стремления ко все
общему и полному разоружению, 
ликвидации ядерного оружия, запре
щению его испытаний.

Французские правящие крути, со
глашаясь на создание «оси Бонн—* 
Париж», питают тайную надежду на 
то, что им будто бы удастся занять 
ведущее место в этом милитафист- 
ском объединении и, опираясь на 

Западную Германию, добиться лиди
рующей роли Франции в капитали
стической Европе. Однако беспоч- 
венн9*и> таких расчетов очевидна. В 
отношениях между империалистиче
скими государствами господствует

право сильного и верх берет тот, 
кто обладает большим военно-эконо
мическим потенциалом. Каковы бы 
ни были планы французских полити. 
ков, их удел в «оси Бонн— Париж» 
—  плестись в хвосте своего более 
сильного и хищного западногерман
ского партнера, быть на поводу у 
реваншистов с берегов Рейна. Правя
щие круги  ФРГ уже сейчас рассмат
ривают Францию в качестве страте
гического тыла бундесвера. Француз
ская территория иопользуетея для 
размещения военных объектов бун
десвера, обучения западногерманских 
войск, тренировки боннских воен
ных летчиков.

Нынешняя политика сговора фран- 
ц р с ки х  правящих кругов е запад- 
ногермаяскими милитаристами на ос- 
но’ве их общей классовой ненависти 
к  социализму, цх стремления задер
жать. неумолимый ход истории, соз
дать некий «священный союз» запад
ноевропейской реакции против сил 
мира и демократии не сулит ничего 
хорошего ни для Франции, ни для 
дела укрепления мира.

По всему видно, что нынешние 
государственные деятели Франции 
забывают об уроках истории, о том, 
что Франция освободилась от ига не
мецко-фашистской оккупации преж
де всего благодаря уеи.чиям Совет
ского Союза. Но если у некоторых 
французских политиков память ко
ротка, то нет сомнения, что народ 
Франции помнит о совместной борь
бе с германским фашизмом .совет
ских и французских патриотов, скре. 
пившей кровью узы традиционной 
дружбы между народами наших 
стран.

Нынешний военный сговор фран
цузских и  западногерманских правя
щих кругов еще раз подтверлсдает на- 
'стоятельную необходимость и безот
лагательность коренного оздоровле
ния •обстановки в Европе путем зак
лючения германского мирного дого
вора и нормализации на его основе 
положения в Западном Берлине. Тем 
самым была бы создана надежная 
преграда реваншистским устремлени
ям правящих кругов ФРГ, ликвиди
рован опасный очаг напряженности 
в Европе. Советское правительство 
хотело бы решить вопрос о герман
ском мирном урегулировании путем 
договоренности со всеми заинтересо
ванными государствами. Но если за
падные державы будут по-прежнему 
противиться ликвидации остатков 
второй мировой войны, то Советско
му Союзу и другим государствам, 
стоящим на позиции обеспечения 
мира и безопасности в Европе, не 
останется ничего иного, ••как заклю
чить мирный договор с Германской 
Демократической Республикой во 
всеми вытекающими отсюда послед
ствиями.

Советский Союз убежден в том, 
что стремление народов к  миру во
зобладает над авантюристической по
литикой сколачивания агрессивных 
блоков и усиления напряженности 
между государствами и что отноше
ния между всеми странами будут 
строиться на базе равноправного сот
рудничества, в интересах всеобщего 
мира и прогресса.

Библиография НОВАЯ КНИГА ТОМСКИХ ИСТОРИКОВ
в  Программе КПСС, определив

шей конкретные пути построения 
коммунистического общества, ука
заны и задачи развития исследова
тельской работы в области общест
венных наук. «Главным в этой об
ласти, — говорится в Программе 
КПСС,— является изучение и теоре. 
тическое обобщение практики ком
мунистического строительства, ис
следование основных закономерно
стей экономического, политическо
го и культурного развития социа
лизма и перерастания его в комму
низм, разработка проблем комму
нистического воспитания».

В соответствии с этими задачами 
томские историки перестраивают 
свою научно-исследовательскую ра
боту. Об этом свидетельствует пер
вый выпуск межвузовского. сборни
ка, посвященного социалистическо
му и коммунистическому строи
тельству в Сибири*, а также подго
товка к печати второго выпуска 
этого сборника, статьи которого 
посвящены периоду развернутого 
строительства коммунизма.

В вышедшем в свет первом вы
пуске опубликовано девять статей, 
написанных в большей части на ос
нове изучения архивных материа
лов. местной периодической печати 
и опубликованных работ. Они осве
щают различные стороны деятель
ности партийных организаций За
падной Сибири за время с 1928 
по 1955 год. Особое внимание в 
сборнике уделяется проблеме под
готовки и воспитания кадров на 
различных этапах социалистическо
го строительства, вопросам совер
шенствования партийной работы.

Сборник открывается статьей 
В. Н. Буркова «Деятельность За
падносибирской партийной органи
зации по укреплению деревенских 
партийных ячеек накануне мас
совой коллективизации сельского 
хозяйства». ,

Автор статьи раскрывает особен
ности кооперирования сельского 
хозяйства в Сибири, на конкретном

*) «Социалистическое и коммуни 
стическое строительство в Сиби 
ри». Выпуск 1. Томск. 1962 р.

материале показывает, как партий
ные организации Западной Сибири 
выполняли решения XV съезда 
партии об укреплении деревенских 
партийных ячеек, об идейно-поли
тическом воспитании коммунистов. 
В статье рассказывается о много
сторонней помощи коммунистов го
родов деревенским партийным 
ячейкам, о помощи рабочего класса 
в проведении коллективизации в 
Сибир'И. На фактах автор показы
вает, что огромную роль в сплоче
нии партийных рядов, в укрепле
нии партийных ячеек и других мас
совых организаций в сибирской де
ревне сыграли разоблачение троц
кистов, бухаринско-рыковских ре
ставраторов капитализма, реши
тельная борьба против кулачества 
за осуществление ленинского коо
перативного плана. Все это позво
лило повысить боеспособность де
ревенских партийных ячеек, уси
лить партийное влияние на трудо
вое крестьянство, обеспечить ус
пешное социалистическое строи
тельство в сибирской деревне.

Вопросам укрепления колхозных 
партийных организаций и колхоз
ных кадров в 1938— 1941 годах по
священы две статьи 3. А. Пля
совой, представляющие часть под
готовленной ею к защите кандидат
ской диссертации. Статьи 3. А. 
Плясовой представляют собой пер
вую серьезную попытку обобще
ния опыта работы по укреплению 
сельских партийных организаций и 
партийного руководства колхозами 
Западной Сибири в предвоенные 
годы.

Автор широко освещает борьбу 
за повышеаие роли партийных ор
ганизаций как организаторов и вос
питателей колхозных масс.

В статьях показаны и большие 
трудности, которые пришлось пре
одолевать в борьбе за повышение 
боеспособности сельских первичных 
партийных организаций и органи
зационно-хозяйственное укрепле
ние колхозов. Однако автору надо 
было показать и то, что некоторые 
из этих трудностей были связаны с 
отрицательным влиянием культа 
личности Сталина,

В сборнике опубликовано иссле
дование А. А. Елфимова, в котором 
рассматривается деятельность пар
тийных организаций Западной Си
бири по приближению научных ис
следований к интересам и запросам 
производства в годы первой пяти
летки. В статье показана забота 
партии и Советского правительства 
о том, чтобы поставить науку на 
службу социал.истическому строи
тельству, улучшить планирование 
научно-исследовательской работы. 
Автор широко раскрывает работу 
партийных организаций Западной 
Сибири по перестройке деятельно
сти вузов и научно-исследователь
ских институтов в соответствии с 
указаниями партии, приводит инте
ресные документы об укреплении 
связи науки с производством.

Обобщение опыта укрепления 
связи науки с производством имеет 
важное значение и в настоящее 
время, когда в процессе создания 
материально-технической базы ком
мунизма наука все более превра
щается в непосредственнуто произ
водительную силу.

Период Великой Отечественной 
войны отражен в работах И. В. 
Елизарова и Т. Н. Петровой.

И. В. Елизаров в статье «Борь
ба партийных организаций за ре
шение проблемы кадров на Том
ской железной дороге в годы Вели
кой Отечественной войны» убеди
тельно показал, что партийные ор
ганизации с помощью и под руко
водством ЦК партии и Советского 
правительства сумели преодолеть 
многочисленные трудности, выз
ванные войной, и успешно решить 
острую и важную проблему обес
печения кадрами жизненно важной 
отрасли народного хозяйства — 
железнодорожного транспорта. На 
многочисленных фантах автор по
казал подвиги томских железнодо
рожников в годы Великой Отечест
венной войны, ставшие частью ге
роического подвига советского на
рода, одержавшего под руковод
ством Коммунистической партии 
всемирно-историческую победу.

В статье Т. Н. Петровой обобще
на деятельность партийной органи

зации одного из 'Старейших вузов 
страны — Томского государствен
ного университета в годы Великой 
Отечественной войны. Опираясь на 
архивные документы и воспомина
ния коммунистов, Т. Н. Петрова 
рассказывает об участии ученых и 
студентов университета в защите 
Родины, анализирует работу пар
тийной организации по подготовке 
высококвалифицированных кадров 
специалистов для народного хозяй
ства, их воспитанию, показывает 
патриотическую помощь ученых и 
студентов фронту, их.вклад в раз
витие науки.

Автору статьи следовало полнее 
осветить партийное руководство 
комсомольской и профсоюзной ор
ганизациями университета.

Послевоенному периоду в сбор
нике поовящаны три статьи. В ра
боте Л. Л. Корнилова раскрывает
ся борьба партийных организаций 
Западной Сибири за укрепление 
содружества ученых с производст
вом в годы четвертой пятилетки. В 
сложных условиях перехода к мир- 
ном:у строительству партийные ор
ганизации Западной Сибири праве
ли большую работу по перестройке 
высших учебных заведений и науч- 
но-иосладовательских инетитутО'В, 
направив их деятельность на реше
ние задач воостановления и даль
нейшего развития народного хозяй
ства. В статье обобщается опыт ор
ганизации ■ научно-исследо'ватель- 
сной работы вузов Томска, Ново
сибирска, Новокузнецка и других 
городов Западной Сибири.

Ё. А. Иванов в своей статье 
рассказывает о руководстве проф
союзных организаций Кузбасса 
социалистическим соревнованием 
шахтеров в годы пятой пятилетки. 
Автор показал, что под руковод
ством партийных организаций проф
союзы Кузбасса провели бойьшую 
работу по улучшению руководства 
социалистическим соревнованием, 
вовлечению в него широких масс 
шахтеров, обобщению и распростра
нению опыта новаторов, по органи
зации соревнования шахтеров Куз
басса с шахтерами Донбасса. Все 
это способствовало досрочному вы

полнению заданий пятой' пятилетки 
угольной промышленностью Куз
басса.

Опыт партийной работы в лесо
заготовительной промышленности 
Томской области в годы пятой пя
тилетки — такова тема статьи 
Д. В. Коломина. Областная пар
тийная организация всегда уделяла 
особое внимание этой отрасли про
мышленности. В своей статье Д. В, 
Коломин освещает работу райкомов 
КПСС, первичных партийных орга
низаций по развитию лесозаготови
тельной промышленности, по пре
одолению трудностей и недостат
ков, организаторскую и массово- 
политическую работу партийных 
организаций в леспромхо.зах и на 
участках, ее действенность.

Все включенные в сборник рабо
ты носят исследовательский харак
тер, освещают важные стороны 
деятельности партийных организа
ций Западной Сибири и представ
ляют определенный вклад в изуче
ние их истории.

Вместе с тем, следует отметить, 
что в сборнике мало уделено вни
мания освещению деятельности 
партийных организаций Западной 
Сибири в послевоенный период. 
Кроме того, опубликованные в нем 
статьи затрагивают много проблем 
и охв.атывают большой промежуток 
времени. Поэтому они не могут 
дать полного представления о дея
тельности партийных органи.эаций 
той или иной области за весь опи
сываемый период.

На наш взгляд, необходимо гото
вить сборники статей по узловым 
проблема.м истории местных пар
тийных организаций, по конкрет
ным историческим этапам, уделяя 
особое внимание периоду после XX 
съезда . КПСС, готовить действи
тельно коллективные монографиче
ские исследования. Сокращение 
количества тем или хронологиче
ских рамок даст возможность более 
глубоко и основательно проанали
зировать деятельность партийных 
организаций на том или ином исто
рическом этапа.

А. КОНЯЕВ,
доцент Томского университета*
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Культура 
приходит в цех
Когда наш цех вступил в сорев

нование за коммунистический тру);, 
мы решили навести порядок на каж 
дом рабочем месте, на каждом участ
ке.

Каждому приятно работать в чи
стом, светлом цехе. И зто очень ска
зывается на производительности тру, 
да -рабочих.

В нашем цехе постоянно ведется 
проверка чистоты оборудования и 
участков. Вывешена специальная до
ска показателей. Санитарные упол
номоченные тт. Козулина, Быков, 
Сливкина, член цехового комитета 
тов. Лебедев проверяют санитар
ное состояние цеха. На каждом уча

стке созданы санитарные посты, конт. 
ролирующие, в каком состоянии на
ходятся рабочие места. Члены этих 
постов тт. Кологривова, Нохрина, 
Гуров, Манушкова и другие не дают 
поблажки неряхам и лодырям, тем, 
кто забывает, что чистота на рабо
чем месте —  это показатель куль
туры самого рабочего.

Ведь по тому, как вьнлядит рабо
чий, Б каком состоянии находится 
его станок или агрегат, можно без
ошибочно судить, хорошо или плохо 
работает человек.

Ударники коммунистического тру
да П. Парофейни-кова, А. Лунина, 
М. Карпо'в, А. Васькин, С. Корякин 
всегда выглядят аккуратными, под
тянутыми. И на рабоче-м месте у них 
полный порядок —  все под рукой, а 
не разбросано как попало. Трудятся 
они отлично, опережая время.

Сильно изменился облик нашего 
цеха. Вы не найдете сейчас в нем 
мусора и хлама, завалов стружки, 
как это было раньше. На участках 
появились цветы.

А разве можно говорить о какой- 
то культуре, если человек опазды
вает на работу, делает прогулы?. Ко
нечно, нет! И коллектив цеха, бо
рясь за культуру производства, стро
го опрашивает с каждого нарушите
ля трудовой дисциплины. Единодуш
но осудили мы поведение Ф. Арсла
нова, А. Баранова, В. Трифонова, ко
торые превращали свое рабочее ме
сто в место для выпивок, делали про
гулы.

Вы позорите честь советского 
рабочего, человека высокой культу
ры. Разве можно строить коммунизм 
с головой, разламывающейся от вче
рашнего похмелья? —’ спрашивали 
их рабочие.

Высокую культуру производства 
мы связываем с добросовестным, ком
мунистическим отношением человека 
к  его основной и общественной ра
боте. Соревнование за коммунисти
ческий труд рождает в людях потреб
ность работать творчески, делать се
годня больше, чем вчера.

Кто они, наши рабочие? Это, как 
правило, люди со средним или спе
циальным техническим образованием, 
люди, которые после работы берут 
в руки книги, учебники, тетради. 
Они учатся в вечерних школах, в 
кружках политпросвещения, их ин
тересует жизнь всего нашего народа 
и  'События за рубежом.

Тт. Каран, ^Корякин, Лееиневич и 
другие успешно учатся в институтах. 
Они упорно овладевают технически- 
ш  знаниями— необходимость этого 
диктуется самой жизнью. Большое 
внимание распространению техниче
ских знаний уделяют начальник це
ха тов. Плешков, старший мастер 
тов. Рубанова, сменные мастера 
тт. Петухов, Кузьминская. За послед
ние два месяца 22 рабочих цеха по
высили свой разряд.

Соревнование за коммунистический 
труд, охватившее весь наш коллек
тив, —  надежная опора для успеш
ной борьбы за культуру производства, 
за высокую производительность тру
да. Весомый вклад в зто дело вносят 
наши рационализаторы. Лучшие из 
них —  В. Ельчанинов, В. Бирюков, 
А. Прокопьев.

Полезные предложения вносят и 
другие рационализаторы.

Так, рлесарь В. Ельчанинов пред
ложил пневмозажймы для сверловки 
канала пружин. Это не только уско
рило работу, так как сейчас отпала 
необходимость устанавливать и  за
креплять их вручную, но и  повыси

ло точность сверловки. Г. Казаков 
сконструировал автомат для -центров
ки  заготовок гидравлических пру
жин. Сейчас рабочему достаточно за
грузить детали, остальное сделает,, 
умный механизм.

Наш цех из месяца в месяц вы
полняет производственный план. 
Правда, одно время было неблагопо
лучно с выполнением плана по ассор
тименту. Разобравшись в причинах 
этого, мы быстро исправили упуще
ния и недостатки, и  в августе цех, 
выполнил план и по номенклатуре.

По праву заняли первые места в 
соревновании за коммунистический 
труд смены мастеров тт. Петухова, 
Князевой, Рубановой. А в целом наш 
цех занял по итогам соревнования за 
•август первое место на заводе. ,

Но, если говорить откровенно, —  
зто еще только начало. Все более вы
сокие требования предъявляет жизнь 
каждому рабочему, и  от выполнения 
этих требований во многом зависит 
успешное и быстрое дв'ижение впе
ред, к  коммунизму. Борьба за высо
кую культуру производства стала 
хорошим подспорьем в нашем стрем
лении работать высокопроизводитель
но, без брака, в воспитании челове
ка нового коммунистического обще
ства, в'сесторонне развитого и обра
зованного, человека высокой рабочей 
культуры.

Но не совсем благополучно об
стоит дело на гальваническом участ
ке нашего цеха. Мы не можем ска
зать, что он отличается высокой 
культурой производства. Здесь плохо 
работают вытяжные устройства. Уча
сток гальваники мог бы работать луч
ше, делать больше, чем положено по 
плану, но для этого нужно, в первую 
очередь, улучшить условия труда на 
этом участке. Об этом знают и инлсе- 
нер по технике безопасности тов. 
Серюков, и дирекция завода, но пока 
не принимают мер.

Сейчас цех 2 встал на трудо
вую вахту в честь 45-й годовщины 
Великого Октября. Работа идет хо
рошо, с опережением графика. Мы 
поставили задачу добиться, чтобы 
каждый рабочий в полтора раза пе
ревыполнял сменное задание, еще 
выше поднял культуру производст
ва —  залог высокопроизводительной, 
отличной по качеству работы.

п. ДАРАЕВ.
председатель цехкома цеха № 2
Томского манометрового завода.

Д Р У З Ь Я .

Фотоэтюд А. Брагинца.

Профсоюзная органи
зация Александровского 
рыбоконсервного комби
ната объединяет большой 
коллектив. В ее состав входят не 

только рабочие, инженерно-техниче
ские работники, служащие комбина
та, находящегося в райцентре, но и 

рыбаки гослова, обработчики рыбы, 
технические специалисты и служа
щие рыболовецких пунктов.

Большие задачи должен решать 
завком комбината по выполнению 
социалистических обязательств, усо
вершенствованию произв'одства, по 
.улучшению культурно-бытового об
служивания трудящихся предприя
тия.

Обо всем этом много говорилось на 
отчетно-выборном профсоюзном соб
рании. Многие из предложений 
учтены в принятом коллектив
ном договоре и выполнены. Завком 
решил ряд бытовых вопросов.

Однако по улучшению работы 
предприятия, культурно-бытового 
обслуживания рыбаков завкомом 
сделано еще мало.

В деятельности завкома преоб
ладают, как это ни странно, админи
стративные методы. О разви
тии общественных начал здесь 
много говорят, а на деле не органи
зуют актив и пытаются все объяс
нить его пассивностью. Ни одна из 
созданных комиссий завкома факти
чески,не работает. Об этом с сожа
лением заявил председатель завко
ма Н. И. Бочкарев. Но от его сожа
лений ничего не изменилось. Он 
предпочитает работать в одиночку.

Во главе всех комиссий стоят чле
ны завкома, в большинстве они хо
рошие производственники, но не 
имеют опыта профсоюзной работы. 
Вместо того, чтобы помочь им, пред
седатель завкома обвиняет их в без
деятельности.

Возьмем, к  примеру, жилищно- 
бытовую комиссию, возглавляемую 
членом завкома Л. П. Ковылиным. 
Непосредственную свою обществен-

НЕ В НОЛНУЮ СИЛУ

СТУЧАТ
ТОПОРЫ...

Поселок Гореловка, центральная 
усадьба колхоза «Россия» Чаинско- 
30 района, за последние два года 
неузнаваемо изменился. С помощью 
колхоза многие колхозники постро
или или капитально отремонтиро
вали дома. В прошлом году справи
ли новоселье механизаторы тт. Бу
кин, Кудрявцев, Подлесных. В но
вых добротных домах живут те
перь колхозники тт. Лавренко, Ива
нов, ГрауНдиЫ, Лебедев, Тырыжкин 
и другие.

В каждом доме — электрический 
свет, радио. Большинство колхозни
ков имеет велосипеды, мотоциклы, 
выписывает газеты и журналы.

Колхоз строит два типовых двух
квартирных дома, контору. В тре
тьей бригаде заканчивается строи
тельство конного двора. Построен 
большой механизированный ток.

Л. КЛЕПЦОВ.

Читатели сообщ аю т
Спасибо за заботу

я  нахожусь на лечении в са
наторном отделении Томского 
научно-и'ослед^вательокого ин
ститута курортологии и физио
терапии. Как и других больных, 
меня окружили заботой и вни
манием, Заместитель директора 
института Н. П. Азарова и .вра
чи А. В. Юско1вец. Б. Ау Пет
ровская внимательны к ' боль-

Виной—
неаккуратность

Работники Т01М0К0Й и колпа- 
шавокоЙ пристаней несвоевре
менно доставляют грузы, адре
сованные нашему Чаинскому 
комбинату бытового обслужива. 
ния. Эта неаккуратность тормо
зит нашу работу. Для осени на- 
селарию необходцгра хорошая, 

'’■крепкая обувь, н'о'мы ее сшитьным. Сейчас мое здоровье улуч- „ .  __
шается, я %уветвую себя хора-
ШО.' От души благодарю Обслу-' м я т р п ч я л я  Томский
живающий персонал и врачей 
за их сердечное и чуткое отно
шение к больным.

О, ХАРИНА- 
МЕДВЕЖОНКОВА, 

персональная пенсионерка.

л и си ц ы  в ОПАЛЕ
На здании вывеска: «Звероводче

ский совхоз «Каргасокский». А имен
но об этом, как ни странно, здесь за
бывают; коммунисты первичной пар
тийной организации совхоза обсужда
ют на собраниях только вопросы раз
вития лсивотноводства, на бюро рай
кома КПСС директор докладывает о 
ходе заготовки сена и силоса, в при
казе по Еолпашевскому территори
альному производственному управле
нию о деятельности совхоза за пер
вое полугодие 1962 года речь идет в 
основном о крупном рогатом скоте, а 
о звероводстве упоминается лишь 
■вскользь. Продукты животноводства, 
безусловно, нужны, но ведь совхоз 
^звероводческий.

Может быть, звероферма совхоза 
не заслуживает внимания? Быть мо
жет, там все идет своим чередом, и 
не стоит лишний раз упоминать о 
звероводстве? Нет, обстановка, сло-

Почему еще в хо д у  «гуси -лебеди»?
в  газете «Красное знамя» 9 сен

тября помещена корреспонденция 
«Искусство в быт». Художник 
К. Залозный поднимает интересную и 
нужную тему. Хорошо, когда квар

тира украшена со вкусом. Я, напри
мер, люблю пейзажи. Перед глазами 
видишь как  бы уголок родной приро
ды.

Но беда в том, что в наших мага
зинах слишком ограничен выбор 
репродукций. Кроме «Утра в сосно
вом бору», часто и  купить нечего. 
Человек, понимающий искусство.

ждет, когда появятся другие репро
дукции, а люди с неразвитым эсте
тическим вкусом отправляются на ба
зар. Вот почещ в большом ходу ры
ночные «гуси-лебеди» и воздушные 
замки.

Что касается произведений наших 
местных художников, то они имеются 
лишь в подлинниках, и цены на них 
высоки. Приходится лишь сожалеть, 
что нет копий и репродукций с кар
тин ведущих томских художников.

П. ДЕСЯТОВ.

Потерянное время
Стройуправление 12 строит 

для нашего подшипникового завода 
64-квартирный дом. Чтобы ускорить 
работы, завод выделил в помощь 
строителям специальную бригаду из 
15 человек. Руководители СУ-12 
пообещали, со своей стороны, 20 че
ловек и необходимую технику.

С 1 сентября мы ежедневно ходим 
на стройку. Прошло полмесяца, а

ничего полезного так и не сделали. 
Ни рабочих, ни техники СУ-12 не 
выделило. За это время сменились 
три прораба, и каждый заставлял нас 
перекидывать землю с места на место, 
лишь бы дать занятие.

Мы потеряли без всякой отдачи 
полмесяца, ничего не сделав ни на 
заводе, ни на стройке.

АГАФОНОВ, БРУНЕР, ВЛАСОВ 
и другие. Всего 15 подписей.

жившаяся сейчас на звероферме, 
такова, что требует вмешательства, 
и вмешательства немедленного.

Зверосовхоз организован в сентяб
ре 1960 года на базе бывшего колхо
за «Авангард» и является единствен
ным звероводческим хозяйством в об
ласти. Одной из причин, побудивших 
создать в Каргаске звероводческий, а 
не какбй-либо другой совхоз, было 
обршие богатых рыбой водоемов. Кол
хоз «Авангард» всегда занимался 
рыбодобычей, здесь были свои посто
янные рыбаки, орудия лова, свои 
исконные водоемы. С учетом рыбных 
запасов, являющихся основной кор
мовой и экономической базой зверо
фермы, была предусмотрена и числен
ность поголовья зверей. Однако сразу 
же после организации совхоза На- 
рымская инспекция рыбоохраны изъ
яла у  совхоза водоемы. Для обеспече
ния лисрщ и  норок фуражом хозяй
ству были оставлены лишь реки и 
озера с- годовым выловом рыбы 260 
центнеров. Помимо этого совхозу зат 
крепили водоемы на расстоянии 300 
километров по реке Тым. Водоемы 
эти, естественно, по причине отдален
ности остаются неиспользованными.

Лисам нужна не только рыба, но 
и мясо. С первого же дня на корм 
зверям стали забивать лошадей. Сна
чала забили своих выбракованных 
лошадей, затем пришла очередь ло
шадей организаций и учреждений 
райцентра. Зимою 1961 года для ли- 
софермы пригнали 90 лошадей из 
других районов области. Пришло вре
мя, когда и эти резервы иссякли.

Лисиц и норок на ферме полторы 
тысячи голов, ежедневно этому 
поголовью нужно скармливать более 
двух центнеров мяса и рыбы, а ни 
того, ни другого в совхозе нет. Зверей 
кормят ,отходами зерна, картофелем 
и т. д. Лисы отказываются от пищи и 
погибают.
. По сути дела звери находятся на 
голодном пайке е самого начала орга
низации зверофермы. В 1961 году 
лисам было нужно скормить мяса и 
рыбы 416,9 центнера, скормлено 
276,9 центнера. За семь месяцев это*

го года вместо положен
ных 899 центнеров 
скормлен 321. Таким 
образом, животные по

лучали ежедневно лишь немно
гим более трети своего рацио
на. Естественно, это повлекло за 
собой печальные последствия. Из- 
за систематического недоедания и 
плохого ухода (до сего времени лисы 
еще не рассажены по отдельности и 
содержатся по три— четыре в одной 

клетке) за полтора года пало 129 ли
сиц и норок. Всего погибло и сбежа
ло зверей на общую сумму 6.652 
рубля. ■

По этой же причине звери не дали 
олшдаеАюго приплода. В 1962 году 
родилось меньше, чём было заплани
ровано, на 550 лисят (планировалось 
получить 1.480 щенков, родилось 
930). От норок приплода не получено 
совсем. У истощенных лис был недо
брокачественный мех,|И совхоз понес 
убыток на 6.697 рублей.

В запущенности зверофермы по
винна и дирекция совхоза. Хотя из 
запланированного на 1962 год дохода 
свыше половины приходится на 
долю звероводства, эту отрасль упор
но считают второстепенной. Только 
лишь этим можно объяснить, что до 
сего времени не закончено строитель
ство помещения для лис. Недавно 
проводился пересчет зверей. В тече
ние двух дней полуголодные лисы 
мокли под довдем на голых прово
лочных сетках,'так как никто не удо
сужился открыть домики, и зверям 
негде было спастись от непогоды. А 
разве не возмутительно то, что при 
всей скудности кормовой .базы 17 
центнеров мяса было испорчено и за
копано?

^  Положение буквально безвыход
ное, —  говорит заведующий зверо
фермой Ф. Г. Турковский. —  Рыбы 
не хватает, от комбикорма лисы от
казываются, в августе пало 20 голов 
молодняка.

На приобретение зверей, строи- 
гельство клеток и шедов совхоз за
тратил в старых деньгах около мил
лиона рублей. Теперь здесь уже гово
рят о сокращении и, более того, о 
ликвидации зверофермы. Разве это 
государственный подход к  делу?

д, сыхин, 
в. МАКШЕЕВ.

дошвенного материала. Томский 
кожевенный завод еще 17 ав
густа отпрааил нам этот матери
ал, но он где-то «плавал» поч
ти месяц. Из-за отсутствия 
кардоленты для шерстечесаль
ной машины мы не могли пере
рабатывать шерсть и катать 
валенки. Эта кардолента направ
лена 8 августа из Томска, но 
мы ее получили только на днях. 
Мы просим речников быстрее 
доставлять нам грузы.

И. ВОЛКОВ, Д. ГРИ- 
 ̂ ГОРЬЕВ и другие работ- 
ники Чаинского райкомби- 
ната бытового обслуживания.

Через реку...
Радиоузел Октябрьского ле

созаготовительного пункта Пыш- 
кино-Троицкого леспромхоза ра
ботает хорошо. А вот мы, живу
щие через реку, на левом бере
гу Чичка-Юла, радио не можем 
слушать. Уже три года нам 
только обещают провести ли
нию через реку.

Когда же администрация на
шего лесопункта выполнит обе
щание? У. ЖДАНОВ.

Во ища работам 
не видно

в  деревне Нелюбино Рыба- 
ловского совхоза больше вось- 

-ми месяцев работала монтаж
ная бригада областной конторы 
«Сельэлектроетрой» по элек
трификации ферм и жилых до
мов. Но конца работам не вид
но. Да и качество плохое. На 
электролинии часто бывают 
аварии.

Поло10ина до-мав рабочих не 
электрифицирована. Сейчас же 
работы приостановлены вовсе, 
и бригада от нас уехала.

Надо быстрее закончить- ра
боты по электрификации живот
новодческих помещений и жи
лых домов.

Д. КУРАЕВСКИЙ, 
секретарь парторганизации 
фермы № 4 Рыбаловского 
совхоза.

ную деятельность он сводит к  реше- 
ншо мелких жилищных вопросов, 
содействию членам профсоюза в ю -  
лучении транспорта, топлива, кор
мов для скота, огородных участков.

Между тем, поселок утопает в гря
зи, многие улицы заболачиваются, 
приречная территория предприятия 
захламлена, рабочая столовая запу
щена, в ней грязно. И со всем этим 
смирилась жилищно-бытовая комис
сия.

Такое же положение в работе 
культурно-массовой комиссии, воз
главляемой В. Шеетеровой. Есть клуб 
и красные уголки, все необходимое 
для них. Но нет кружков самодея
тельности. Кино и танцы, танцы н 
кино. Заглохла оборонно-спортивная 
работа. Вот уже несколько недель, 
как на спортплощадку завезли бас
кетбольные щиты. Комсомольцы во 
главе с . секретарем комитета комби
ната Юрием Колотовкиным проходят 
мимо, зевают от скуки, и "никто не 
додумается выровнять площадку, 
установить щиты.

0. А. Вшивкова руководит комис
сией по работе среди детей. Комис
сия эта тоже работает плохо.

Начальная школа в поселке ком* 
бйната не отремонтирована к  1 сен* 
тября. Председатель завкома тов. 
Бочкарев кивает на районе, заявляя, 
что работники его, дескать, винова* 
ты —  комбинат выполнил свой долг, 
дал под школу помещение. Завкому 
безразлично, что дети работников 
комбината будут сидеть на неповра- 
шенных партах в классах, стены ко
торых поросли грибком.

Директор и завком распорядились 
сделать пристройку к  зданию детса
да. Строительство ведется бесконт
рольно, с большими проволочками, с 
низким качеством. Сейчас остались 
отделочные, работы, заняты на них 
всего две женщины. Завком и его 
комиссия давно могли бы попросить 
членов коллектива помочь завершить 
работы в детсаду.

Слабо ведется воспитательная ра
бота среди коллектива, не использу
ются средства наглядной агитации.

Партийная организация комбина
та мало виикает в деятельность зав
кома комбината, недостаточно ПО’МО- 
гает ему.

М. ОРЛОВ.

Н Е Д О С Т У П Н А Я
К Н И Г А

Столовая № 42 г. Томска. На од
ной стене висит полуразбитый ящик 
для книги жалоб и предложений. Он 
пуст. Обращаемся к  кассиру:

—  Где эта книга?
—  Не знаю. У меня ее нет, —  от

вечает кассир.
Книга жалоб оказалась у директо

ра. При вторичном посещении сто
ловой мы обнаружили книгу вновь у 
директора в кабинете.

—  Почему она здесь? —  спраши
ваем.

Работница столовой тов. Гиль отве
чает:

—  Да, оставь-ка ее в зале, жалоб 
не оберешься —  такого понапишут!

На похвалу работники этой сто
ловой не надеются. И впрямь, хва
лить их не за что: меню никогда не 
выдерживается, в столовой много 
мух. Было однажды такое: повар 
тов. Ефимов приготовил, а раздат
чица тов. Мутшиенко отпустила блю
до с приправой из волос.

Об этих и других неприглядных 
фактах сообщили посетители в кни
ге жалоб (иногда ее все же удава
лось получить). Тов. Журкина, ди
ректор столовой, написала: «Рассмот
рено, предупреждены». Такой ответ 
на жалобы стал у нее стандартом. 
Даже на жалобу о том, что в столовой

мно'го мух, она ответила: «Рассмот
рено, предупреждены». Кто предуп
режден? Вероятно, не мухи.

А вот директор столовой № 20 
тов. Михалева решила вообще не от
вечать на записи Посетителей в кни
ге жалоб и предложений. Кстати, 
эту книгу выдают здесь только по 
личному разрешению директора.

А в столовой № 4 книгу так пря
чут, что и руководители не всегда ее 
находят. Нам пришлось помочь за
местителю директора тов. Фаломки- 
ну отыскать этот «общедоступный» 
документ.

На жалобы здесь отвечают так, 
чтобы посетителям, наконец, раз и 
навсегда стало ясно, что в недостат
ках виноваты не работники столовой. 
Повар тов. Петрова всерьез доказы
вала посетителям, что рассольник не 
прокис, а прокисли ...огурцы, поло
женные в него!

Защищая «честь мундира», от
дельные ..руководители стОйРнда W ' 
были о том, что замечания и предло
жения трудящихся вносятся в книгу 
жалоб'и предложений для того, что
бы в работе столовых не было недо
статков.

Г. ЯДРЕНКИНА, 
сотрудник внештатного отдела 
торговли редакции газеты 
«Красное знамя».

Затянувшаяся волокита
В нашем цехе два года назад ус

тановили мощный агрегат АНВ 
№ 250 для производства кабеля тол. 
щиной до 80 миллиметров. Раскла
дочное . устройство в приемнике аг
регата было плохо отрегулировано по 
ходу с тягой агрегата. На этот де
фект не обращали внимания ни сле
сари, ни механик цеха шахтных ка
белей А. А. Романчуков, и раскладоч. 
ное устройство совсем вышло из 
строя.

Бывший начальник цеха И. В. Ми
ронов пообещал отрегулировать агре
гат. Прошел год. И. В. Миронова, 
ушедшего с завода, заменил технолог 
П. Я. Селиванов, потом его сменил 
В. С. Цикунов, но по-прежнему мы 
вынуждены работать вручную. Все

три начальника обещали и ничего не 
сделали.

Правда, однажды в цех приходи
ли сотрудники заводского конструк
торского бюро, долго проверяли и за
верили, что вскоре будет новое, бо
лее совершенное раскладочное 
устройство. И эти заверения оста
лись пустыми словами.

Плохо работают и вентиляторы. 
На одном вентиляторе два года на
зад сгорел мотор, и его не могут за
менить. Другой ^  для удаления пы
ли талька —  совершенно не тянет. 
Работаем, как в тумане.

Главный механик завода Н. А. Ав
деев спокойно смотрит на эту затя
нувшуюся волокиту.

П. МАКАРОВ,
опрессовщик завода «Томкабвль».

КОРОТКИЕ СИГНАЛЫ
Почти во "Всех светофорах, уста

новленных в городе Томске, вверну- 
|ты маломощные электрические лам- 
, почки, из-за чего днем сигналы вид- 
|Но очень плохо. Некоторые светофоры 
установлены так, что водители и пе
шеходы могут с трудом разглядеть 
сигнал. Нужно исправить эти недо
статки.

Л. ВИЦМАН.
V

Наша семья живет в квартире, 
'принадлежащей Томскому заводу ре

жущих инструментов. Потребовался 
ремонт пола. Еще в 1961 году я об
ратился в жилищно-коммунальный 
отдел с просьбой о ремонте. Мне обе
щали отремонтировать пол, даже 
предложили предварительно снять 
цементное покрытие с пола. Я это 
сделал, но плотники не явились. Так 
и живем мы в квартире с ободран
ными полами. Когда же начальник 
жилищно-коммунального отдела тов. 
Рыбченко сдержит свое слово?

Н. КАЛАШНИКОВ.

После выступления газеты .красное знамя"

мПока не прозвенел школьный звонок**
в  газете «Красное знамя» от 

29 августа 1962 года опубликована 
статья «Пока не прозвенел школь
ный звонок».

Туганский райком КПСС и рай
исполком проверили состояние и 
готовность школ к началу занятий. 
14 сентября состоялось расширен
ное заседание бюро райкома КПСС, 
в работе которого приняли участие 
председатели сельских Советов, ру
ководители школ, председатели 
сельпо.

Бюро приняло постановление, 
обязывающее райисполком, район
ный отдел народного образования 
и райпотребсоюз до 15 октября 
1962 года устранить недостатки, 
отмеченные в статье, создать нор
мальные условия для работы школ. 
Райпотребсоюзу дано указание до
ставить нужное количество учебни
ков во все школы. В то же время 
директорам школ предложено орга
низовать перепоодажу подержан-

взных учебников, где эта работа 
проводилась.

В селе Малиновка для восьми
летней школы н интерната выделе
ны 5 зданий. Учителя района, нс 
имеющие квартир, до 15 октября 
будут обеспечены квартирами.

В е. Турунтаево выделены поме
щения для интерната.

Заканчивается ремонт иятерната 
Александровской средней школы. 
До 15 октября интернат будет сдан 
в эксплуатацию.
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ЛЕНИНГРАД. В Эрйшхаже открылась выставка ( полков, участвовавших в Бородшшком сражении 
«Отечественная воина 1812 года в исторических и картины художников-баталистовГ портреть^ S  
художественных памятниках». На выставке, разме- Отечественной войны р^реты героев
щенной в парадных залах Зимнего дворца, несколь- На снимке; в одном из залов выставки 
ко сот экспонатов —  знамена и штандарты русских' (Фотохроника ТАСС)

АВТОМАТИЧЕСКАЯ  
СТАНЦИЯ НА ЛУНЕ

Уже в , течение не
скольких лет совет
ские ученые использу
ют автоматические ме-. 
теорологические стан
ции, Особенно широ
кое применение они 
нашли в Арктике. Та
кие метеостанции ус
танавливаются в, труд
нодоступных районах 
и в течение определен
ного периода времени 
передают в эфир дан
ные о метеорологиче
ских условиях: темпе
ратуре ■ и давлении 
воздуха, количестве 
осадков, скорости и 
направлении ветра и 
т. п. Если установить 
подобную станцию на 
Луне, то ученые по
лучили бы ценнейшие 
сведения об этом 
единственном неискус
ственном спутнике 
Земли. Что же надо 
сделать, чтобы доста- ■ 
вить на Луну такую 
станцию?

На Луне уже не
сколько лет лежит со
ветский «Лунник-П», 
в этом году к нему 
присоединился амери
канский лунник «Рейн
джер IV». Первый 
лежит на видимой.сто
роне Луны, второй— на 
обратной стороне. Од
нако никаких сигналов 
они не передают. 
Впрочем, советский 
лунник и не предназ
начался для передачи 
сигналов, а американ
ский был оснаш;ен 
весьма сложным обо
рудованием для изу
чения Луны и переда
чи информации на 
Землю, НО;..

Оба аппарата упали 
на Луну с огромной 
скоростью (порядка 
2,7 км/сек.), превыша
ющей в несколько раз 
скорость артиллерий
ского снаряда. Конеч
но, никакие приборы 
не в состоянии выдер
жать такой удар. Для 
того, чтобы сохранить 
прибор, лунник необ
ходимо затормозить. 
На американском лун
нике «РейндЖер IV» 
был установлен ракет
ный двигатель, который 
должен был включить
ся на расстоянии 16 км 
от поверхности Луны

и снизить скорость ап
парата к моменту па
дения на Луну дд 
33 м/сек. (примерно 
120 км/час). Это все 
же очень высокая ско
рость (такую скорость 
имеют самые быстро- 
ходны<е поезда), и по
этому приборный кон
тейнер, предназначен
ный для посадки на 
Луну, был снабжен не
сколькими амортизи
рующими ' оболочками.

Однако «Рейн
джер IV» потерял уп
равление, в результа
те чего тормозной дви
гатель включить ' не 
удалось, и лунник 
«врезался» в Луну со 
скоростью в 2,7 км/сек. 
Все приборы при этом, 
конечно, погибли.

В будущем с по
мощью более совер
шенных тормозных 
двигателей и системы 
управления, чем у 
«Рейнджера' IV», бу
дет обеспечиваться 
меньшая скорость ап
парата в момент столк
новения с Луной, что
бы надежно предохра
нить приборы от по
вреждения. Различают 
«жесткую», «полуже- 
сткую» и «мягкую» 
посадку на Луну. По
садка со скоростью 
33 м/сек, считается 
жесткой.

Какие приборы бу
дут устанавливаться 
на лунниках, соверша
ющих «мягкую» посад
ку? Прежде всего те
левизионные камеры. 
Чтобы изучить Луну, 
ее надо увидеть. Но 
только видеть — недо
статочно, надо узнать, 
что представляют со
бой поверхностный 
слой Луны и слои, 
лежащие непосредст
венно под ним. Это 
оченЬ’ важно уже пото
му. что в зависимости 
от характера этих сло
ев будет проектиро
ваться , конструкция 
будущего космическо
го корабля, предназна
ченного для доставки 
на Луну людей.

Для изучения ха
рактера поверхности 
Луны будут использо
ваться различные спо
собы. Простейший спо

соб предусматривает 
сбрасывание с достав
ленного на Луну аппа
рата небольших остро
конечных или закруг
ленных объектов, в ко
торые вделаны миниа
тюрный акселерометр 
и передатчик. По сиг
налам акселерометра 
можно будет опреде
лить скорость проник
новения объекта в по
верхностный слой, а, 
следовательно, и плот
ность ’слоя. Эта ско
рость будет сравни
ваться с известной 
скоростью проникнове
ния таких же объектов 
в пыль, песок и другие 
«почвы» на Земле.

Более сложный спо
соб предусматривает 
бурение скважин в 
поверхностном слое. 
Скорость углубления 
бура также позволит 
судить о плотности по
род. С помощью спе
циальных пробоотбор
ников с различных 

' урЬвней из скважины 
извлекут образцы лун
ных пород. Нужно сде
лать химический ана
лиз этих пород.I Пер
воначально анализ 
проведут там же, на 
Луне. Например, об
разцы лунных пород 
будут подвергаться 
электронному облуче
нию, в результате че
го в образцах возник
нет так называемое на
веденное излучение. 
■Спектры излучения 
различных элементов 
периодической, систе
мы известны, и это по
зволит определить хй- 
мический состав об
разцов. На более позд
них этапах изучения 
Луны добытые образ
цы в специальных кон
тейнерах, имеющих 
реактивные двигатели 
для взлета с Луны, до
ставят на Землю.

Изучать строение 
глубоких слоев можно 
с помощью сейсмогра
фов, регистрирующих 
естественные «луно- 
трясения», а потом и 
искусственные взрывы 
на поверхности Луны.

На лунниках уста
новят также приборы 
для измерения темпе
ратуры (суточные ко
лебания температуры

на поверхности Луны 
достигают нескольких 

^сот градусов), исследо
вания атмосферы (если 
она есть) и радиацион
ных измерений. Пос
леднее особенно важно 
для подготовки полета 
космонавтов на Луну. 
Земля защищена от 
губительных излуче
ний атмосферой. Луна 
же в этом отношении 
беззащитна. Может 
оказаться, что уровень 
радиации у поверхно
сти Луны тан высок, 
что космонавту нель
зя будет покинуть кос
мический корабль. А 
может быть, будет до
статочно иметь ска
фандры с тонким эк
ранирующим рлоем.

Первоначальные ав
томатические станций 
будут , неуправляемы
ми. На более поздних 
этапах они смогут 
принимать команды с 
Земли для включения 
и выключения прибо
ров, перемещения те
левизионных ■, камер. 
Для того, чтобы обес
печить управление 
лунными станциями и 
прием от них данных, 
необходимо, чтобы эти 
станции находились 
в пределах прямой ви
димости с соответству-* 
ющих наземных стан
ций. Это возможно 
только при посадке 
лунника на видимой 
стороне Луны .(лунник 
«Рейнджер IV» дол
жен был опустить
ся на видимой сто -. 
роне Луны, на об
ратную сторону он «за
летел» потому, что по
терял управление). Для 
обеспечения непрерыв
ной связи с автомати
ческой лунной стан
цией потребуется не
сколько наземных 
станций, расположен
ных на различных ме
ридианах на террито
риях многих госу- ■ 
дарств. Это еще один 
довод в пользу между
народного сотрудниче
ства в исследовании 
космоса.
Юрий МАРИНИН,

научный коммен
татор агентства
печати Новости.
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агрегат
Известно, к а к  много трудностей 

приходится и спы ты вать  зимой ш о
ферам при п у с ке  двигателя на ав
том аш инах, которы е содержатся 
под откры ты м  небом. ' Тратится 
много времени и труда, расходует
ся значительное количёство горю 
чего, увеличивается износ двига
теля.

П рим еняю щ иеся сейчас разные 
способы подогрева двигателя: за
правка  радиатора горячей водой, 
обливание ки п я тко м  в п ускн о го  
трубопровода, подогрев горячим  
факелом и паяльной лампой ка р 
тера двигателя, а т а кж е  различ
ные ко н стр укц и и  электроподогре
вателей охлаждаю щ ей ж и д ко сти  и 
масла — мало эф ф ективны . •

Сейчас проблема предпускового  
подогрева двигателя разрешена 
Н овгородским  заводом электрообо
рудования, которы й  освоил массо
вое производство соверш енно но
вых по ко н стр укц и и  подогревате
лей.

В ы пускаем ы й заводом подогре
ватель является самостоятельным

агрегатом, которы й  посредством 
‘ специальны х патрубков  вклю чает

ся в систем у охлаждения, через 
нее во время работы подогревате
ля ц и р кул и р уе т  охлаждаю щ аяся 
ж и дко сть .

Х арактерной особенностью  по
догревателя является новый прин
цип сж и га н и я  топлива и ор иги 
нальная схема теплообменника, 
позволяю щ ие обеспечить вы сокую  
эф ф ективность и надежность его 
работы.

Подогреватель Н овгородского за
вода предназначен для предпуско
вого подогрева двигателя, а%также 
для прогрева системы охлаждения 
в холодное время при безгараж
ном хранении  автомобилей.

К спы тания  проводились в Нов
городском  пассаж ирском  автохо
зяйстве и дали хорош ие результа
ты .

А. ГОЛУБЕВ,
инж енер Н овгородского завода 

электрооборудования.

Из зала суда

ПО ЗЯСЛУГЯМ
в. М. Вагин — шофер по спе

циальности — в году обычно рабо
тал не более 2 — 3 месяцев. Ос
тальное время прожигал в пьяном 
угаре, в дебошах и скандалах, ж:и- 
вя на средства своей сожительни
цы О. М. Савельевой. Его пыта
лись облагоразумить, но тщетно. 
Двухкратный административный 
арест тоже не возымел действия. 
Хулиган продолжал нарушать об
щественный порядок.

Недавно Томский городской на
родный суд рассмотрел дело В. М. 
Вагина и как хулигана и тунеяд
ца приговорил его к трем годам 
лишения свободы.

А. МАНУЙЛОВ, 
народный заседатель.

Ш М е ж л у н а р ш м ''Ж

Н ЕФ ТЕПРОВОД
„Д РУ Ж В А "

д е й с т в у е т

Б у д а п е ш т , is  сентября.
(ТАСС), в  понедельник в 

Венгрию по нефтепроводу «Друж
ба» прибыла первая советская 
нефть.

Приблизительно 15.000 тонн 
нефти в четверг перекачают в 
нефтехранилище, откуда она бу. 
дет направлена на нефтепере
гонный завод в селе Сень, кото
рый временно будет перерабаты. 
еать советскую нефть до полно
го окончания строительства круп
ного нефтеперерабатывающего 
завода в Сазхаломбате.

Как сообщило агентство МТИ, 
к прокладке венгерского участка, 
нефтепровода «Дружба» присту
пили в начале этого года. Все ра
боты были закончены досрочно.

Восстановить права Китайской 
Народной Республики в ООН

НЬЮ-ЙОРК, 18 сентября. (ТАСС). 
Министр иностранных дел СССР 
А. А.. Громыко направил вчера и. о. 
генерального секретаря ООН У Тану 
письмо с просьбой включить в пове
стку дня XVII очередной сессии Ге
неральной Ассамблеи в' качестве 
срочного и важного вопроса пункт 
«о восстановлении законных прав 
Китайской Народной Республики в 
ООН».

Письмо сопровождается объясни
тельной запиской, в которой говорит
ся, что в нарушение принципа Уста
ва ООН о равноправии и самоопре
делении народов Китайская Народ
ная Республика на протяжении поч
ти 13 лет не может занять принад
лежащее ей по праву место в Орга
низации Объединенных Наций, ко-

Большие перспективы
ТОКИО, 18 сентября. (ТАСС). Сегодня члены делегации де

ловых кругов Японии, недавно побывавшей в СССР, выступили 
с лекциями о Советсном Союзе перед широкой аудиторией пред
ставителей японских промышленных и торговых компаний, а 
также сотрудников некоторых иностранных торговых предста- 
В'И'тельств, дипломатических миссий и посольств, аккредитован
ных в Японии. Глава экономической делегации президент маши
ностроительной компании «Комацу сэйсакудэио» Каван, вицё- 
прези,дент' бумаЖ|Но-целлюлозной компании «Одзи сэиси» Ку- 
мадэава и председатель совета директоров электромашиноотрои- 
тельяой компании «Фудзи дэнни» Вада рассказали о грандиоз
ных планах Советокого Союза по развитию Сибири, о богатей
ших природных ресурсах этого советского края. Они подчеркну
ли наличие широких возможностей для расширения торговых и 
экоиомичесних связей между Советским Союзом и Японией. 
Лекции были выслушаны с большим интересом.

Шаг на пу^и к полной 
ликвидации остатков второй 

мировой войны
БЕРЛИН, 18 сентября. (ТАСС). 

Берлинская демократическая пе
чать на первых полосах публикует 
полный текст заявления ТАСС по 
поводу безосновательных утверж
дений западных держав в отноше
нии упразднения комендатуры гар
низона. советских войск в Берлине. 
Газета «Нейес Дейчланд» помеща
ет заявление- под заголовком 
«Устранить опорный пункт НАТО 
в Западной ' Берййне».' 'Шейес 
Дейчланд», в частности, подчерки

вает то место в заявлении ТАСС, 
где говорится, что упразднение 
комендатуры гарнизона советских 
войск в Берлине является шагом 
на пути к полной ликвидации 
остатков второй мировой войны на 
территории суверенной Германской 
Демократической Республики, ко
торая должна быть и будет осуще
ствлена.
.. Газета «Трибюне» указывает, 
что ликвидация базы НАТО в За
падном Берлине не терпит больше 
никакой оттяжки.

НА СТАРЫХ ПОЗИиИЯХ
ВАШИНГТОН, 18 сентября. 

(ТАСС). Реакция госдепартамента 
США на заявление ТАСС от 17 
сентября в связи с упразднением 
комендатуры советских войск в 
Берлине показала, что американ
ское правительство намерено и 
впредь продолжать свою политику 
сохранения оккупационного режи
ма в Берлине и использования За
падного Берлина в качестве воен
ной базы НАТО. Сегодня предста-

Запуск 8 США 
метеорологического 

спутника „ Тирос-б"
НЬЮ-ЙОРК, 18 сентября. 

(ТАСС). Соединенные Штаты за
пустили сегодня на орбиту метео- 
ролопический спутник «Тирос-6». 
Как сообщают американские теле
графные агентства, перед спутни
ком поставлены следующие основ
ные задачи; сообщать информацию 
для составления прогнозов пого
ды, а также данные о распределе
нии облачности над землей.

ви'тель госдепартамента по вопро
сам печати Линкольн Уайт заявил, 
что «мало смысла комментировать 
существо вопроса на данном эта
пе», поскольку «мы совершенно не 
рогласны с утверждениями ТАСС». 
Л. Уайт повторил известную уже 
точку зрения госдепартамента о 
TQM, что США отвергают «любые 
односторонние изменения статута 
Берлина».

торов’ продолжает незаконно зани
мать чанкайшистская клика. Причи
ной такого ненормального положе
ния, говорится в объяснительной 
записке, является враждебная де
лу международного сотрудничества 
■позиция, которую занимают в этом 
вопросе правительства США и неко
торых других государств —- членов 
ООН.

Китай является государством —  
учредителем ООН и постоянным чле. 
цом Совета Безопасности'. Поэтому 
пололсительное решение вопроса о 
представительстве Китайской Народ
ной Республики в ООН явилось бы 
серьезным вкладО'М в общее оздоров
ление международной обстановки, 
облегчило бы Организации Объеди
ненных Наций выполнение задач, 
возложенных на нее по Уставу, и 
создало бы благоприятные условия 
для подлинного международного сот
рудничества.

«Правительство Союза Советских 
Социалистических Республик счита
ет совершенно необходимым, чтобы 
Генеральная Ассамблея рассмотрела 
на XVII сессии вопрос о восстанов
лении законных прав Китайской На
родной Республики в ООН и об из
гнании из всех органов 0()Н предста
вителей чанкайшистской клики^.^ не
законно занимающих место великого 
Китая в Организации Объединенных 
Наций».

I  А

в  ИНТЕРЕСАХ 
РАСШИРЕНИЯ 

МЕЖДУНАРОДНОЙ  
ТОРГОВЛИ

НЬЮ-ЙОРК, 18 сентября. (ТАСС). 

Советский Со-юз предлагает обсудить 

на XV II сессии Генеральной Ассам

блеи ООН в качестве срочного и 

важного вопроса пункт, озаглавлен

ный «0 созыве международной кон

ференции по проблемам торговли». 

Просьба о включении этого вопроса 
Б повестку текущей сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН содержится в 
письме, направленном вчера Мини
стром иностранных дел СССР А. А. 
Громыко исполняющему обязанности 
генерального секретаря ООН У  Тану.

В приложенной к- письму объяс
нительной записке подчеркивается, 
что международная конференция по 
■проблемам торговли, главной задачей 
которой должно быть создание по
стоянно действующей международной 
торговой организации, охватывающей 
все районы и страны мира без ка
кой-либо дискриминации, могла бы 
серьезно способствовать оздоровле
нию обстановки на мировом рынке, 
расширению международной торгов
ли, укреплению всеобщего мира.

Открытие XVII сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН
НЬЮ-ЙОРК, 18 сеятября. 

(ТАСС). Сегодня в Нью-Ио|рке от- 
■крылась XVII сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН. Текущей сессии 
предстоит рассмотреть такие важ
ные вопросы, как вьшол1нен1ие Дек
ларации о предоставлении незави
симости колониалнным странам и 
народам, предложение Советского 
Союза о выводе иностранных 
войск из Южной Кореи, предло
жение о созыве канфе,ренции для 
подписания конвенции о запреще
нии применения ядерного и термо
ядерного оружия. Советский Союз 
предложил также внести в повест
ку дня Генеральной Ассамблеи во

прос о восстановлении законных 
прав Китайской Народной Респуб- 
лими в ССН и вопрос о созыве 
международной конферанции по 
проблемам торговли. Генеральная 
Ассамблея должна также избрать 
членов ряда руководящих органов 
СОН, в том числе генерального 
секретаря.

В повестке дня сегодняшнего з а - , 
седаяия Ассамблеи выборы прези
дента сессии, а также рассмотре
ние рекомендаций Совета Безопас
ности о приеме в члены ООН но
вых государств — Бурунди, Руан
ды, Три1нидада и Тобаго, а также 
Ямайни,

Оасовский спрут в Итолии
ПАРИЖ, 19 сентября, (ТАСС). 

«Контрабандисты’ под видом сига
рет ввозят во Францию оружие 
для ОАС», — констатирует кор
респондент газеты «Франс-суар» 
в Италии. Корреспондент пишет, 
что, несмотря на меры итальянской 
полиции и на отказ некоторых по
литических и экономических орга
низаций сотрудничать с САС, ко
торой они до сих пор оказывали 
помощь и поддержку, Италия про
должает О'Ставаться местом встре
чи оасовцев и размещения много
численных складов оружия.- 

По сведениям итальянской поли
ции, в Ницце действует важный

Панама- плацда^м для агрессии 
против Кубы

ГАВАНА, 19 сентября. (ТАСС) 
1.500 кубинских контрреволюцио
неров, одетых в форму вооружен
ных сил США и высадившихся на 
про-шлой неделе в зоне Панамского 
канала, .находятся сейчас в воен
ных фортах «Кобе»; сообщает 
агентство Пренса Латина.

Этим контрреволюционерам за
прещается покидать территорию 
военной зоны и ходить в город.

Ссылаясь на уругвайского жур
налиста Рубена Акасусо, агентство

указьШает, что в Панаме во многих 
пунктах имеются военные лагеря 
по подготовке кубанских контрре
волюционеров.

Панама, говорится в сообщении 
Пренса Латина, — одна из стран, 
которую Соединенные Штаты на
мерены использовать в качестве 
плацдарма для нового вооруженно
го нападе1ния на кубинский народ, 
как прежде оии использовали Гва
темалу и Никарагуа для агреосии 
на Плайя-Хирон.

центр, фабрикующий фальшивые 
документы, nacraopra и удостовере
ния личности для оасовцев.

В городе Павия находится центр 
связи САС, охватываюгций всю 
Италию. Используя этот центр, 
главарь французских «ультра» Ар- 
гу организовал 17 августа в рай
оне Милана совещание с итальян
скими вожаками САС.

В Итал;ии создаются запасы ору
дия и боеприпасов для возможных 
действий во Франции; сейчас ОАС 
располагает 50 тысячами винто
вок, 6 тысячами ручных пулеме
тов, большим количеством миноме
тов, гранат и боеирипасов. Все это 
оружие итальянского и американ
ского про1изводства. Оно уже от
правлено во Францию.

Новое бедствие
ТЕГЕРАН, 19 сентября, (ТАСС1. 

Сильные дожди прош ли  в северных 
пр ови нц иях  Ирана Гйлян и  Азербайд
ж ан . К а к  сообщает газета «Кейхан», 
дожди вы звали значительны й подъем 
воды и пр ичин и ли  большой ущ ерб 
посевам этих-рай он ов . Эта ж е  газета 
сообщает, что в районах, пострадав
ш и х от землетрясения, сильно по ни 
зилась тем пература,

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал — «Наха- 
ленок» — 9-45, 11. 12-15, 1-30,
2-45, 4, 5-15, 6-35, 7-45, 9. На уд
линенном сеансе в 10-45 демон
стрируется фильм «Суд народов». 
Зеленый зал — «Нахаленок» — 
9. 10-15, 11-30, 12-45, 2, 3-15.
4- 30,; 5-45, 7. 8-15, 9-30, 10-45. 

Кинотеатр имени .М. Горького.
Широкоэкранный зал — «И снова 
утро» — 9, 10-40, 12-20, 2, 3-40,
5- 20, 7, 8-40, 10-20. Большой .зал 
— «Странствия Одиссея» — 9,
10- 55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35,
8- 30, 10-25.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Веселые истории» — 9-30, 11-05, 
12-40, 2-15, 3-50. «Путь к прича
лу» — 5-25, 7-10, 8-55.

Кинотеатр имейи И. Черных. 
Большой зал — «Нахаленок» —
9- 45, 11, 12-15, 1-30, 2-45, 4,
5-15, 6-30, 7-45, 9, 10-15. Малый 
зал — «Березы в степи» — 9-30,
11- 20, М О. 3. 4-50, 6-40, 8-30.
10- 20.

Кинотеатр городского сада — 
«Римские каникулы» — 11-30,
1-30, 3-30. 5-30, 7-30, 9-30.

Дом культуры завода <<Томка- 
бель» — «Четыре шага в обла
ках» — 5, 6-45, 8-30.

Четверг, 20 сентября
12.30, «День семилетки — шаг 

к коммунизму». Репортаж. 12.40. 
«Против мракобесия и лжи». Фе
стиваль фильмов на антирелигиоз
ные темы. 18.30. Для детей. «Со
ветуем, прочти!». 18.50. Выступа
ет гитарист Иванов-Крамской. 
19.10. «Концерт-загадка». 19-40. 
Беседа «Газеты и журналы— каж
дой семье». 19.50. «Образ совет
ского воина в произведениях кино». 
20.45. Телевизионные * новости. 
21.00. Киноповесть «Йамлюк». 
22.30. Фестиваль документальных 
фильмов «Поступь семилетки».

Управление трамвая объявляет 
набор на шестимесячные курсы 
вагоновожатых с отрывом от про
изводства.

Принимаются лица с образова
нием не ниже 7 классов, в возрасте 
с 18 лет.

Принятые обеспечиваются сти
пендией— 20 руб. в месяц.

Занятия с 1 октября.
за справками обращаться; город 

Томск, улица Гагарина, 2, служба 
движения, телефон 52-69.

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что в понедельник, 1 октября 1962 г., в 18 часов, 
в аудитории № 209 главного ко-рпуса на заседании объеданен- 
ного межвузоиского совета по присуладению ученых степеней по 
физико-матаматическим наукам (механика и математика) со
стоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,

иредставленной на соискание ученой степени кандидата фнзи- 
копматематических наук Маськиныи И. М. на тему: «Группы
бесконечно малых преобразований линейчатых комплексов».

С диссертацией можно ознако'миться в научной библиотеке 
университета.

Требуются: токари, фрезеровщи
ки, наладчики автоматов, штампов, 
револьверных станков, слесари, ко
чегары, подкатчики, сантехники, 
термисты, расточник, маляры, сто
ляры, электромонтеры, электро
сварщики, охранники, пожарники, 
грузчики, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, КоларО|В- 
ский тракт (конечная остановка 
автобуса № 1 ), отдел кадров. 2 — 1 .

Томскому детскому дому № 5 
требуются: посудница, медицин
ская сестра, технички, повар и ко
чегары.

Обращаться: г. Томок, улица
М. Горького, 35. . 2 — 2

Томской авто'трансиортной кон
торе № 1 требуются: автослесари, 
кузнецы, медниКи, аккумуляторщи
ки, охранники, вулканизаторщики.

Обращаться: г. Томск, улица
Герцена, 68, отдел кадров. 3— 1 .

Типографии № 2 полиграфизда- 
та требуются подсобная работни
ца и тискальщица набора.

Обращаться: г. Томок, проспект 
имени Ленина, 66.

Гр-н Попов Ю рий Степанович, про
ж и ваю щ ий  в г. Томске, улица  Лагер
ная, 27, возбуждает дело о расторж е
н ии  брака с гр -кой  Поповой Вален
тиной Гавриловной, прож иваю щ ей в 
г . Томске, улица Льва Толстого, 67.

Дело будет рассматриваться в  Том
ском  городском  народном суде.
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